
BOLETIM INFORMATIVO CÂMARA MUNICIPAL DE CASTRO VERDE

Número 121 | agosto . setembro . outubro 2023 | Distribuição gratuita

Feira 
de Castro 
cumpriu 
tradição!

Nos dias 13, 14 e 15 de 
outubro, a Feira de Castro, 
a maior e mais emblemáti-
ca feira tradicional do sul 
do país, voltou a encher 
as ruas de Castro Verde de 
fregueses, vendedores e vi-
sitantes, perpetuando uma 
tradição com mais de 400 
anos. Durante estes dias, e 
paralelamente à animação 
da própria Feira, a Câmara 
Municipal de Castro Verde 
dinamizou um programa 
cultural que arrancou com 
a iniciativa “Encontros à 
Volta da Viola Campani-
ça”, no Fórum Municipal, 
e que envolveu diferentes 
convidados em torno de 
temáticas como o ensino do 
toque da viola campaniça, 
etnografia e construção 
deste instrumento tradi-
cional, culminando com a 
inauguração da exposição 
“A viola de António Ruas 
– uma história com 150 
anos”. À noite, perante uma 
Praça da República lotada 
de público, Pedro Mafama 
fez a festa num concer-
to onde se ouviram seus 
temas mais conhecidos, 
como “Estrada” ou “Preço 
Certo”. A noite terminou 
com o DJ Paulo Fragoso que 
trouxe à Praça da República 
temas bem conhecidos do 
público. No sábado, o dia 
começou com uma arruada 
de Bandas Filarmónicas e, 
mais tarde, os castrenses 
que vivem na diáspora 
voltaram a reunir-se num 
almoço-convívio na EB2,3 
Dr. António Francisco 
Colaço, naquele que foi o 4º 
Encontro de Castrenses na 
Diáspora. À noite foi a vez 
da icónica banda portu-
guesa Taxi subir ao palco, 
num concerto que fez todo 
o público cantar e dançar. 
O encerramento da noite 
ficou a cargo do DJ Paulino 
Coelho. Ao longo destes 
três dias, decorreram ainda 
outras iniciativas, como o já 
habitual Desfile de Corais, 
que este ano contou com 
os grupos “Os Cardadores” 
da Sete, Granjarte – Grupo 
de Cantares Femininos 
da Granja, “Os Amigos 
do Barreiro e “Vozes do 
Campo Branco em Cascais, 
o Encontro de Tocadores de 
Viola Campaniça, Cante ao 
Despique e Baldão, organi-
zado pela Cortiçol, Folclore 
Algarvio com o Rancho 
Folclórico da Ria Formosa, 
Feira de Aves, promovida 
pelo Clube Ornitológico de 
Castro Verde, e animação 
de rua com o Grupo Rufar e 
Bombar.
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Recentemente, a Câmara Mu-
nicipal ativou o Centro de 
Cycling do concelho Castro 
Verde (CCCV). O que é um 
Centro de Cycling? É a defi-
nição de um conjunto de per-
cursos para a prática de BTT 
(bicicletas todo-o-terreno), 
devidamente interligado com 
os centros de Cycling de con-

celhos vizinhos, permitindo, através dos seus percursos, 
constituir uma rede para visitação em bicicleta de todo o 
território do Campo Branco.

A ativação do “nosso” CCCV teve um simbolismo es-
pecial: a afirmação pública de uma parceria concreta com 
a Entidade Regional de Turismo do Alentejo e Ribatejo. 
Com que objetivo? Desde logo trabalhar na valorização 
do Centro de Cycling com um programa relevante que 
está a ser preparado. Depois, na definição de uma estraté-
gia afirmativa, capaz e sólida para, de uma vez por todas, 
Castro Verde valorizar e apostar no setor do turismo.

Sabemos bem que se 
trata de um desafio mui-
to exigente, mas temos 
clara a ideia do que pre-
tendemos. Basicamente, é 
preciso dar uma forte es-
truturação à nossa oferta 
turística e, desse modo, o 
caminho passa para arti-
cular muito bem o que te-
mos de melhor para conse-
guir atrair mais visitantes. 

Já tivemos oportunidade 
de tornar público que que-
remos valorizar três eixos na nossa oferta turística: a Reser-
va da Biosfera, a Batalha de Ourique e a Feira de Castro. A 
partir destes “troncos” muito sólidos, é preciso aprofundar, 
articular e tornar apetecíveis “todos os ramos” muito impor-
tantes desta estratégia do Município de Castro Verde. 

Desde logo, a Basílica Real (agora monumento nacio-
nal!) e a Igreja dos Remédios, nossos principais monu-
mentos, profundamente ligados à identidade de Castro 
Verde como local histórico da Batalha de Ourique. A par 
disso, elementos muito importantes que tornam Castro 
Verde um destino atrativo, como o já referido Centro de 
Cycling, mas também outras áreas fundamentais: o Cen-
tro de Educação Ambiental do Vale Gonçalinho, o Birdwa-
tching, os Caminhos de Santiago, a Senhora de Aracelis e 
a rota da Estrada Nacional 2.

Numa terra com museus, muito interessante patrimó-
nio religioso edificado, voos de balão de ar quente, cam-
pismo e crescente oferta de alojamento, acreditamos que 
estamos perante boas fundações e pilares. Não ignora-
mos as fragilidades, mas estamos seguros que vamos con-
seguir estruturar uma oferta cada vez mais consistente e 
atrativa, baseada numa estratégia assertiva que, estamos 
convictos, vai afirmar o Turismo de Castro Verde.

Estamos seguros 
que vamos  
conseguir  

estruturar uma 
oferta consistente 
e atrativa que vai 
afirmar o Turismo  

de Castro Verde

Turismo de 
Castro Verde

A Câmara Municipal de 
Castro Verde procedeu 
à assinatura dos novos 

Acordos Coletivos de Entidade 
Pública (ACEP)  com as estru-
turas sindicais SINTAP, STAL e 
STFPS, representantes dos tra-
balhadores do Município. 

Com estes novos acordos, o 
Município concertou com os três 
sindicatos um amplo consenso, 
onde se destaca o acréscimo dos 
tempos de descanso por antigui-
dade e idade, nomeadamente aos 
39, 49 e 59 anos, maior proteção 
aos trabalhadores com filhos e o 
reconhecimento dos direitos por 
óbito de familiares do trabalhador 

Reforço de pessoal da ação educativa Está concluído o recrutamento de 
10 auxiliares de ação educativa, com a assinatura do contrato de trabalho a 11 
de setembro, no Salão Nobre dos Paços do Concelho. Com o início deste novo ano 
letivo, a Câmara Municipal de Castro Verde dá mais estabilidade ao quadro de 
pessoal não docente, assegurando o fortalecimento da atividade educativa atra-
vés de uma resposta concreta em prol de condições letivas de qualidade junto da 
comunidade educativa. 

Município assinou 
novos ACEP 

com três sindicatos

Estes novos acordos resultam do empenho  
da Câmara Municipal na melhoria das condições sociais 

e laborais dos seus trabalhadores.

até ao 3º grau da linha colateral.
A formalização dos Acordos Co-

letivos de Entidade Pública (ACEP), 
que terão uma vigência de 2 anos, 
resulta do empenho da Câmara 
Municipal em melhorar as con-
dições sociais e laborais dos seus 
trabalhadores e, ao mesmo tempo, 
da posição dialogante e construtiva 
dos sindicatos envolvidos.

Deste modo, a autarquia re-
conhece o direito à negociação 
e contratação coletivas, à repo-
sição de direitos e ao reconheci-
mento da importância dos tra-
balhadores na prestação de um 
serviço público de qualidade à 
população do concelho. 

2
anos, é o tempo de 
vigência dos novos 
acordos
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O Presidente da Assem-
bleia da República, Dr. 
Augusto Santos Silva, 

deslocou-se a Castro Verde no 
passado dia 29 de junho, Feriado 
Municipal, para inaugurar a nova 
Zona Empresarial de Castro Ver-
de, numa iniciativa que decorreu 
no âmbito das celebrações do Dia 
de Castro Verde.

Após um expressivo investi-
mento municipal, superior a 2,5 
milhões de euros, que permitiu a 
criação de 36 lotes com diferen-
tes dimensões e características, e 
que vão contribuir para diversifi-

car o tecido económico local e po-
tenciar a criação de mais postos 
de trabalho no concelho, a Zona 
Empresarial de Castro Verde afir-
ma-se como um espaço de aco-
lhimento para atrair empresas e 
investimentos. 

A sua localização muito cen-
tral, privilegiada e servida por 
excelentes acessibilidades, faz da 
nova Zona Empresarial de Castro 
Verde uma área de excelência para 
a instalação de negócios. 

Localizada na entrada norte da 
vila, junto à Estrada Nacional 2 e 
ao IP2, a nova infraestrutura tem 

excelentes ligações à autoestrada 
A2, a apenas 4 quilómetros, à Na-
cional 123 e ao IC1, distinguindo-
-se pelas fáceis acessibilidades e 
centralidade de Castro Verde. 

A proximidade com impor-
tantes zonas com forte dinami-
zação económica, como o Algarve 
ou a Península de Setúbal, mas 
também com a área industrial de 
Sines, o aeroporto de Beja ou a 
região espanhola da Andaluzia, 
é outro dos pontos fortes desta 
nova infraestrutura.  

Com uma área total supe-
rior a cinco hectares, a Zona 

Empresarial de Castro Verde 
tem grande proximidade com a 
Mina de Neves-Corvo, a maior 
empresa do Alentejo, mas tam-
bém com a importante opera-
ção da Mina de Aljustrel, situa-
da a apenas 20 km. 

São muitas as razões positi-
vas e vantagens que valorizam a 
nova Zona Empresarial de Castro 
Verde.  Estamos no Centro de um 
vasto território do sul de Portugal 
e este, sem dúvida, é o lugar certo 
e muito privilegiado para a insta-
lação de negócios que apostam no 
futuro. 

A sua localização 
muito central, 
privilegiada 
e servida por 
excelentes 
acessibilidades, faz 
da Zona Empresarial 
de Castro Verde uma 
área de excelência 
para a instalação de 
negócios. 

Parceria com NERBE

Instrução de candidaturas
No âmbito do período para apresentação de candidaturas à aquisição de lotes na Zona 
Empresarial de Castro Verde, a Câmara Municipal disponibilizou às terças-feiras  
de manhã, no INCastro – Centro de Ideias e Negócios, durante os meses de agosto 
e setembro, um serviço de apoio técnico a empresas e empresários para apoiar a instrução 
de candidaturas. Esta iniciativa foi fruto de uma parceria estabelecida entre o Município 
de Castro Verde e o NERBE/AEBAL – Associação Empresarial do Baixo Alentejo, que teve 
como objetivo reforçar o compromisso da Câmara Municipal de Castro Verde em garantir 
aos investidores, as condições necessárias para que possam tirar partido desta relevante 
infraestrutura pública. 

A nova Zona Empresarial de Castro Verde foi inaugurada no dia 29 de junho  
pelo Presidente da Assembleia da República, Dr. Augusto Santos Silva,  

no âmbito das Comemorações do Dia de Castro Verde.

Zona Empresarial  
de Castro Verde inaugurada

Candidaturas terminaram a 22 de setembro
Terminou a 22 de setembro, 

o período para apresenta-
ção de propostas para aqui-

sição de lotes da Zona Empresa-
rial de Castro Verde.

No seguimento da publicação 
do Regulamento de Atribuição de 
Lotes em “Diário da República”, 
todos os interessados em lotes na 
Zona Empresarial de Castro Verde 

puderam proceder à entrega dos 
documentos necessários à instru-
ção das candidaturas, assim como 
do estudo-prévio dos projetos a 
desenvolver na nova Zona Empre-
sarial de Castro Verde.

No total foram submetidas 23 
candidaturas à aquisição de lotes 
na Zona Empresarial de Castro 
Verde, que se inserem em áreas 

como comércio, consultoria, in-
dústria, agricultura e transportes.

Após o período de análise das 
propostas, por um júri composto 
por 3 elementos, a Câmara Muni-
cipal de Castro Verde deliberará a 
aprovação dos projetos e tornará 
pública a data da Hasta Pública 
dos 36 lotes que integram a Zona 
Empresarial de Castro Verde. 

23 é o número  
de candidaturas  
submetidas para 
aquisição de lotes 
na Zona Empresarial 
de Castro Verde.
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Basílica Real  
Monumento Nacional

Câmara nas Freguesias

Encontros com a população
A Câmara Municipal de Castro Verde promove um conjunto 
de Encontros com a População nas freguesias do concelho 
com vista à análise da situação global do concelho e, ao 
mesmo tempo, recolha de contributos para a elaboração do 
Orçamento e Opções do Plano de 2024. Este ciclo de encon-
tros, que decorreu nos dias 18 e 21 de setembro, teve como 
objetivo fortalecer a relação da Câmara Municipal com os 
munícipes, esclarecer as ações municipais em curso, ouvir a 
população acerca da atividade municipal e incentivar a uma 
participação pública mais ativa na vida do concelho. 

2º Encontro

Associativismo em Castro Verde
O CLDS “Castro+Vivo” em parceria com o Município de 
Castro Verde promoveu, no dia 10 de junho, o 2º Encon-
tro de Associativismo. O lançamento do Guia de Asso-
ciativismo de Castro Verde foi o “ponto de partida” para 
a iniciativa, que reuniu as associações e organizações 
recreativas, culturais e desportivas do concelho, promo-
vendo a sua articulação, maior cooperação e capacitação 
nos domínios da organização, planeamento, empreende-
dorismo, profissionalização das atividades ou angariação 
de fundos. 

A classificação da Basílica Real de Castro Verde como 
monumento nacional representa um momento muito 

especial que coroa o importante trabalho de requalificação 
realizado no principal monumento do concelho e um 

dos templos católicos mais importantes do Sul do país.

A Basílica Real de Castro 
Verde foi classificada 
como “Monumento de 

Interesse Nacional”. A classifi-
cação do mais importante mo-
numento religioso do concelho 
foi aprovada durante a reunião 
semanal do Conselho de Minis-
tros que decorreu, a 22 de ju-
nho, na cidade de Évora.

O Decreto que reclassifica 
a Basílica Real surge no segui-
mento do processo de reclassi-
ficação submetido pela Direção 
Regional de Cultura do Alen-
tejo, em 2021, e que mereceu 
parecer favorável da Direção 
Geral do Património Cultural, 
através da Secção do Patrimó-
nio Arquitetónico e Arqueoló-
gico do Conselho Nacional de 
Cultura. 

Para o Presidente da Câ-

mara Municipal, António José 
Brito, esta decisão representa 
“um momento muito especial, 
gratificante e que coroa o im-
portante trabalho de requali-
ficação global da Basílica”, o 
principal monumento do con-
celho e um dos templos católi-
cos mais importantes do Sul do 
país. “Chegar aqui só foi possí-
vel graças ao importante traba-
lho de parceria e forte articula-
ção ente a Paróquia, a Câmara 
Municipal, a Direção Regional 
de Cultural e a Somincor, que 
teve relevante papel como me-
cenas”, sublinha o Presidente 
da Câmara referindo ainda que 
“todos os católicos e todos os 
Castrenses estão de parabéns 
com esta classificação que or-
gulha Castre Verde e a região”. 

Recorde-se que, desde 2018, 

o templo sofreu várias inter-
venções de reabilitação, desde 
a pintura exterior e arranjo da 
cobertura, a melhoria de portas 
e janelas, passando pela reabili-
tação do coro alto e nártex e a 
magnífica requalificação do teto 
pintado e dos tímpanos, num 
investimento na ordem de meio 
milhão de euros.

A Basílica Real de Castro 
Verde foi erguida pela Ordem 
de Santiago, referenciada des-
de 1510, embora a construção 
atual date já do reinado de D. 
Sebastião, o qual mandou edi-
ficar no seu lugar um templo 
que relembrasse dignamente 
a “memorável vitória” de D. 
Afonso Henriques na Batalha 
de Ourique (1573) configuran-
do, por isso, inegável interesse 
histórico. 

Batalha de Ourqiue

Município  
comemorou  

884.º aniversário

Castro Verde celebrou, 
a 25 de julho, o 884º 
Aniversário da Bata-

lha de Ourique. Momento de-
cisivo que, neste dia, no ano 
de 1139, determinou a consa-

gração de Afonso Henriques 
como primeiro rei de Portugal.

Uma data histórica para o 
concelho, de grande orgulho 
e afirmação da identidade na-
cional, que foi homenageada 
e valorizada no âmbito de um 
programa comemorativo com-
posto por uma Missa presidi-
da por Sua Exa. Reverendíssi-
ma, o Senhor Bispo das Forças 
Armadas, D. Rui Valério, en-
tretanto nomeado novo pa-
triarca de Lisboa, a já habitual 
romagem ao Padrão da Bata-
lha de Ourique, no sítio de São 
Pedro das Cabeças,  seguida 
da Cerimónia Militar Evocati-
va, com o hastear da bandeira 
nacional, a deposição de flores 
junto ao monumento evocati-
vo e homenagem aos mortos 
na Batalha.

As Comemorações do 884º 
Aniversário da Batalha de Ou-
rique foram organizadas pela 
Câmara Municipal de Castro 
Verde em parceria com o Exér-
cito Português, e contaram 
com a colaboração da Guarda 
Nacional Republicana e dos 
Bombeiros Voluntários de 
Castro Verde. 

884 anos. Uma data 
histórica para  
o concelho,  
homenageada  
e valorizada  
no âmbito de um 
programa 
comemorativo. 
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O Baixo Alentejo no Coração de Lisboa

Castro Verde marcou presença
O Município de Castro Verde esteve presente na iniciativa 
“O Baixo Alentejo no Coração de Lisboa”, promovida pela 
Comunidade Intermunicipal do Baixo Alentejo e pela Sons 
em Trânsito. A iniciativa, que aconteceu  a 4 de junho,  teve 
como objetivo mostrar o melhor que o Baixo Alentejo tem 
para oferecer, nomeadamente o património cultural ima-
terial e os produtos locais e endógenos da região. O evento 
contou ainda com diversas ações de degustação de produtos 
regionais, provas de vinhos e mostra de artesanato e a atua-
ção de um conjunto de artistas conhecidos do público. 

Reservas da Biosfera

Seminário final do projeto 
A Reserva da Biosfera de Castro Verde marcou presença no 
seminário final do projeto  “Reservas da Biosfera: Territórios 
Sustentáveis, Comunidades Resilientes”, que decorreu a 28 
de setembro, no auditório do Pavilhão do Conhecimento, em 
Lisboa. O seminário foi o culminar de três anos de trabalho na 
valorização dos territórios, das comunidades, do património 
natural e cultural nacionais. Contou com diversas apresenta-
ções dos principais resultados deste projeto que agora termina, 
e que contou com o envolvimento do Programa Man & Biosphe-
re (MaB) da UNESCO. 

Protocolo de Cedência

Instalações 
do Posto da GNR

O Município de Castro 
Verde e a Guarda Na-
cional Republicana 

(GNR) assinaram um Proto-
colo de Cedência em Regime 
de Comodato das instalações 
do Posto Territorial de Castro 
Verde, sito na Rua Campo de 
Ourique.

O protocolo tem um prazo 
de 10 anos e assegura os meios 
e as condições de permanência 
ao efetivo da GNR de Castro 
Verde, tendo presente o im-
portante papel que esta de-
sempenha na comunidade, em 
especial na garantia da ordem, 
segurança e tranquilidade da 
população.

Recorde-se que a Câmara 
Municipal de Castro Verde tem 

desenvolvido um conjunto de 
esforços no sentido de pro-
mover obras de reabilitação 
no Posto da GNR de Castro 
Verde, considerando a falta de 
condições e operacionalidade 
das atuais instalações. Visan-
do este objetivo, foi assinado 
um Contrato de Cooperação 
Interadministrativo, celebrado 
entre o Município de Castro 
Verde, o Ministério da Admi-
nistração Interna e a GNR. 

Neste âmbito, a autarquia 
contratou à firma Mota & Pes-
tana (pelo valor de € 19.900 + 
IVA) a elaboração do projeto, 
estimando-se que, ainda este 
ano, seja lançado o concurso 
público para a respetiva em-
preitada. 

Obras de reabilitação
no Centro de Saúde

Obra prevê profunda requalificação das instalações  
do Centro de Saúde de Castro Verde e deverá rondar  

os 2 milhões de euros de investimento.

Centro  
Coordenador  

de Transportes 
de Castro Verde
Vai ter início neste mês de outubro, a empreitada de requa-

lificação do Centro Coordenador de Transportes de Castro 
Verde. A obra foi adjudicada à empresa Rbf - Sociedade de 

Construções e Administração Predial SA, pelo valor de 228 232, 
98 € (valor s/ iva) e contempla a substituição da cobertura, requa-
lificação do bar e sanitários. A obra tem um prazo de execução de 
180 dias. 

O Centro de Saúde de 
Castro Verde vai sofrer 
obras profundas de rea-

bilitação, incluindo o Serviço de 
Urgência Básica (SUB). A medida 
foi anunciada pelo Secretário de 
Estado da Saúde, Ricardo Mestre 
durante a sua visita a Castro Ver-
de em julho passado, no âmbito 
da iniciativa “Saúde Aberta”.

Nesta passagem pelo conce-
lho, o Secretário de Estado da 
Saúde participou numa reunião 
de trabalho na Câmara Muni-
cipal, seguida de uma visita às 
instalações do Centro de Saúde. 
Na ocasião, o governante anun-
ciou que a intervenção ampla e 
profunda para requalificar to-
talmente o Centro de Saúde será 
realizada e financiada no âmbito 
do Plano de Recuperação e Resi-
liência (PRR), num investimento 
que deverá rondar os 2 milhões 
de euros.

O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Castro Verde, António 
José Brito, considera que se tra-

ta de um passo muito relevante 
para Castro Verde e para toda 
a região do Campo Branco. Se-
gundo referiu, depois de tanto 
esforço e diversas reuniões com 
o Ministério da Saúde nos úl-
timos quatro anos, trata-se de 
uma excelente notícia! António 
José Brito disse ainda registar 
com apreço que o Secretário de 
Estado da Saúde tenha vindo a 
Castro Verde, para conhecer por 
dentro e com detalhe o Centro 
de Saúde, tendo depois a oportu-
nidade de fazer este anúncio tão 
importante para a região.

O Centro de Saúde de Castro 
Verde, bem como o Serviço de 
Urgência Básica (SUB), dão res-
posta a um elevado universo de 
utentes. Com grande proximida-
de com relevantes vias rodoviá-
rias (IP2, EN2 e A2), mas tam-
bém com as duas maiores minas 
portuguesas (Neves-Corvo e Al-
justrel), no caso do SUB, dá res-
posta a um universo superior a 
40.000 pessoas. 

40
mil é o número 
de pessoas às quais 
o Serviço de 
Urgência Básica 
dá resposta
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Esta empreitada é mais um passo importante que visa 
melhorar os principais eixos viários municipais 

e representa um volumoso investimento, sem qualquer 
financiamento comunitário.

Obras arrancam 
na estrada 
de Casével

Já iniciaram as obras de re-
qualificação da Estrada Mu-
nicipal 535, que liga Castro 

Verde à vila de Casével e à Es-
tação de Ourique, num total de 
13,7 km.

A Câmara Municipal de Cas-
tro Verde assinou a 30 de agos-
to, o auto de consignação com 
a empresa Construções J.J.R 
& Filhos para execução desta 
obra, um investimento total de 
1.319.567,52 euros (iva incluí-
do), com financiamento total-
mente assegurado pelo Muni-
cípio.

A empreitada vai contem-
plar a execução da totalidade da 
pavimentação, drenagem e si-
nalização horizontal e vertical, 
com um prazo de execução de 
180 dias (seis meses).

O Presidente da Câmara 
Municipal de Castro Verde 
considera que, depois da obra 
realizada entre Castro Verde e 
a Mina de Neves-Corvo, esta 
empreitada na estrada de Casé-
vel “é mais um passo muito im-
portante no sentido de melho-
rar os principais eixos viários 
municipais, representando um 
volumoso investimento, sem 
qualquer financiamento comu-
nitário”.

Neste momento, segun-
do revela António José Brito, 
a Câmara Municipal também 
está a preparar um plano de 
requalificação de diversas es-
tradas municipais, cujas obras 
pretende implementar ao lon-
go da segunda metade do atual 
mandato. 

Piscinas Municipais

Obras para eficiência energética
As obras de melhoramento da eficiência energética das Piscinas Municipais de Castro 
Verde estão em fase final de execução. A intervenção, há muito identificada como ne-
cessária, representa um investimento superior a € 200.000.  A empreitada contemplou 
a instalação de uma nova e mais eficiente caldeira, a colocação de painéis fotovoltai-
cos e a substituição de toda a iluminação, o que permitiu implementar sistema LED no 
equipamento. Está em curso a substituição da cobertura na zona do tanque interior. 
Refira-se que, além de constrangimentos associados à entrega atempada de materiais 
ao empreiteiro, o período da obra foi igualmente prolongado para permitir o normal 
funcionamento das piscinas durante os meses de verão ( julho e agosto). A Câmara 
Municipal estima que a Escola Municipal de Natação e a utilização do Tanque de Apren-
dizagem esteja a funcionar no próximo mês de novembro. 

Requalificação concluída

Largo 
Vítor Prazeres/Rua 

Dr. António Francisco 
Colaço 

Está concluída a obra de 
requalificação urbana na 
vila de Castro Verde,  ini-

ciada em fevereiro deste ano, 
centrada no eixo Largo Vítor 
Prazeres / Rua Dr. António 
Francisco Colaço.  A interven-
ção integrou o PEDU - Plano 

Estratégico de Desenvolvimen-
to Urbano de Castro Verde e 
representou um investimento 
de € 218.222,35 (IVA incluído) 
com financiamento de 85% do 
FEDER (Alentejo 2020), e além 
da total requalificação urbana, 
contemplou, igualmente, a to-
tal renovação da rede de abas-
tecimento de águas.

Trata-se de mais uma in-
tervenção importante para o 
Município de Castro Verde, 
que vem permitir uma rele-
vante reabilitação urbana na 
zona histórica da vila, o for-
talecimento de serviços pú-
blicos e grande melhoria da 
qualidade de vida de todos os 
cidadãos. 

1,3
milhões de euros  
é o investimento 
total da obra

Uma intervenção 
importante para 
Castro Verde que 
representou um 
investimento de 
€218.222,35, com 
financiamento 
de 85% do FEDER 
(Alentejo 2020).
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Secundária 
abre portas
no início do 

terceiro período

Escolas

Edifícios alvo de manutenção
Com o início do novo ano letivo a Câmara Municipal reali-
zou um conjunto de intervenções nas diferentes escolas do 
concelho, tendo em vista a manutenção dos vários edifí-
cios escolares e, por sua vez, a melhoria das condições de 
ensino e o bem-estar da comunidade educativa. Do conjun-
to de intervenções realizadas constam o tratamento de pa-
vimentos, trabalhos de limpeza, manutenção e pinturas, 
corte de ervas, desbaste de vegetação e ramos de árvores 
nos recintos exteriores, manutenção de equipamentos, 
entre outras. 

EB 2,3 Dr. António Francisco Colaço

Escola vai ser 
requalificada 

As obras da Escola Secundária de 
Castro Verde entraram na fase 
final de execução. A obra de re-

qualificação dos edifícios está concluída, 
bem como o processo de aquisição de 
mobiliário, materiais didáticos e equipa-
mentos informáticos, decorrendo, neste 
momento, a empreita-
da de arranjos exterio-
res que visa melhorar 
não só a estética do 
ambiente escolar, como 
também garantir o con-
forto e a segurança da 
comunidade escolar.

A obra, iniciada 
em 2021, representa 
um importante inves-
timento da Câmara 
Municipal de Castro 
Verde superior a cinco 
milhões de euros, es-
tratégico para o futuro 

do concelho de Castro Verde e vem dar 
uma resposta adequada às necessidades, 
objetivos e caraterísticas da comunidade 
escolar local, ao promover as melhorias 
das condições de ensino.

A Câmara Municipal estima que a 
escola volte a abrir as suas portas aos 

alunos e a toda a co-
munidade educativa no 
início do terceiro pe-
ríodo deste ano letivo 
2023/2024.

Castro Verde vai 
passar a dispor de um 
equipamento atualiza-
do, modernizado e ao 
serviço de uma escola 
pública inclusiva e de 
qualidade, que possa 
alavancar o conheci-
mento, a inovação e o 
desenvolvimento em 
todas as dimensões. 

Com as obras a entrar na reta final,  
prevê-se que a Escola Secundária de Castro Verde 

abra portas a toda a comunidade escolar 
no início do terceiro período deste ano letivo.

Iniciada em 2021, 
a obra representa 
um importante 
investimento 
da Câmara superior 
a cinco milhões 
de euros, estratégico 
para o futuro 
de Castro Verde.

A Câmara Municipal deu início ao pro-
cedimento para a contratação da ela-
boração do projeto de execução para 

a requalificação e ampliação da escola EB2/3 
Dr. António Francisco Colaço, em Castro 
Verde.  Refira-se que a EB 2, 3 Dr. António 
Francisco Colaço, consta da lista das 451 es-
colas públicas identificadas pelo Ministério 
da Educação onde é prioritário intervir ao 
nível da sua recuperação/ reabilitação.  Esta 
requalificação será realizada ao abrigo e com 
financiamento assegurado pelo Programa de 
Recuperação e Resiliência (PRR). 
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O novo ano letivo 
2023/24 arrancou a 15 
de setembro nas esco-

las do concelho e o Município 
de Castro Verde volta a definir 
a Educação como aposta estra-
tégica e fundamental para o fu-
turo do concelho. Por isso, serão 
concretizadas ações em vários 
domínios, visando prosseguir 

o fortalecimento da atividade 
educativa, o bem-estar e o su-
cesso escolar de todos os alunos.

Nesse sentido, a Câmara Mu-
nicipal mantém relevantes in-
vestimentos que, em 2023/24, 
deverão representar mais de 
€620.000 do orçamento da au-
tarquia, aos quais se somam os 
custos com a totalidade dos ven-

cimentos do pessoal não docen-
te das escolas.

Importa sublinhar que a Câ-
mara Municipal de Castro Verde 
vai continuar a assegurar trans-
portes gratuitos, refeições, ati-
vidades de animação e de apoio 
à família e extracurriculares, 
apoio ao ensino artístico e, a par 
de tudo isto, total manutenção 

dos edifícios escolares.
Noutras áreas, a Câmara 

Municipal garante aos alunos 
do concelho de Castro Verde o 
transporte para as atividades 
curriculares diárias e várias vi-
sitas de estudo, mas também 
transporte regular entre Castro 
Verde e a Funcheira para estu-
dantes do ensino superior que, 

ao mesmo tempo, também têm 
possibilidade de aceder a bolsas 
de estudo. 

Finalmente, sublinhe-se o 
apoio financeiro concedido, no 
âmbito dos Cartões Municipais 
do Bombeiro e da Cruz Verme-
lha, aos respetivos descenden-
tes diretos, para aquisição de 
materiais escolares. 

Assegurar o fortalecimento da atividade educativa, o bem-estar e o sucesso escolar de todos  
os alunos é o grande compromisso da Câmara Municipal neste novo ano letivo 2023/24.

Educação, uma aposta  
fundamental em Castro Verde

No passado dia 14 de se-
tembro, a Câmara Mu-
nicipal de Castro Verde 

procedeu à Entrega dos Prémios 
de Mérito Escolar do ano letivo 
2022/23 aos alunos, residentes 
no concelho, que concluíram 
com mérito os 2º e 3º ciclos do 
Ensino Básico, o Ensino Secun-
dário e o Ensino Profissional 
no Agrupamento de Escolas de 
Castro Verde.

A Sessão decorreu no Salão 
Nobre dos Paços do Município e 
distinguiu os alunos Leonor So-
fia Cruz (5º Ano), Clara Peixoto 
da Cruz (6º Ano), Joana Silva 
Baptista (7º Ano), Dinis Sousa 
Lança (8º Ano), Sofia Maria Go-
mes Ruaz (9º Ano), Joana Ma-
ria Ferreira Sabino Horta (10º 
Ano), Francisco Guerreiro Bar-
tolomeu (11º Ano), Joana Ma-
ria Gomes Ruaz (12º Ano), Ra-
fael do Carmo Mestre Martins 
(1º AP), Rodrigo José Flores 

Dionísio (2º AP) e Nicole Cris-
tina Guerreiro Raposo Ramos 
(3º AP), pela dedicação, assidui-
dade, e esforço no trabalho e o 
desempenho escolar. 

O Prémio Municipal 
de Mérito Escolar 
tem como objetivo 
reconhecer 
a dedicação, 
a assiduidade e o 
desempenho 
escolar e representa 
um investimento na 
educação das 
crianças e jovens 
do concelho

Ano letivo 2022/23

Prémio Municipal de Mérito Escolar

A Câmara Municipal 
mantém relevantes 
investimentos que, 
em 2023/24,  
deverão representar 
mais de € 620.000,  
aos quais se somam 
os custos com  
a totalidade dos  
vencimentos  
do pessoal  
não docente.
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Continuamos a assegurar um amplo plano de circuitos no domí-
nio dos transportes, prevendo-se a disponibilidade, para breve, 

de novos meios que reforcem a oferta nos diferentes apoios. 

Que desafios traz à CMCV 
este novo ano letivo, ten-
do em conta as competên-
cias assumidas no plano 
da educação? 
Neste ano letivo que agora co-
meçou, continuamos focados 
em proporcionar instalações de 
qualidade, serviços e respostas 
ajustadas e projetos inovado-
res. As obras de qualificação da 
Escola Secundária aproximam-
-se do fim e será ainda durante 
este ano letivo que poderemos 
começar a tirar partido desta 
profunda requalificação, que 
representa um esforço finan-
ceiro superior a 5 milhões de 
euros. Importa dizer que, no 
âmbito das intervenções nas 
instalações, já estamos a pre-
parar projetos para o futuro, 
nomeadamente, dando os pri-
meiros passos no projeto de re-
qualificação da EB 2/3 Dr. An-
tónio Francisco Colaço. Mas 
existem outras linhas 
de ação no imediato, 
que continuamos a 
assumir, como são 
a Escola a Tempo 
Inteiro no pri-
meiro ciclo, com 
renovada ligação 
com a comuni-
dade e que se 
suporta na nos-
sa identidade 
territorial, a par 
da valorização 
da inovação, ou a 
aposta reforçada no 
ensino artístico, que 
é um fator de atrati-
vidade e diferencia-
dor, através da secção 
do Conservatório 
Regional do Baixo 

Alentejo em Castro Verde.
Globalmente, neste ano 
letivo, a autarquia investe 
em educação mais de 600 
mil euros. A educação con-
tinua a ser uma área priori-
tária para a autarquia?
O desafio central, no domínio 
da Educação, passa por conti-

nuar a assegurar uma respos-
ta de qualidade para toda a 
comunidade escolar. Alunos, 
docentes, pessoal não docen-
te e famílias constituem os 
dinamizadores de um conce-
lho ativo e que se destaca nos 
resultados ao nível educativo. 
É neste sentido que continua-
mos a assegurar um amplo 
plano de circuitos no domínio 
dos transportes, prevendo-se a 
disponibilidade, para breve, de 
novos meios próprios que re-
forcem a oferta, nos apoios de 
ação social escolar, bolsas de 
estudo, refeições e regime ali-
mentar, atividades de tempos 
livres e de resposta alargada, 
durante todo o ano, e o prémio 
de mérito escolar, que entrará 
na segunda edição este ano. 

A Câmara reforçou recen-
temente o quadro de pes-
soal com a contratação de 

10 auxiliares de ação 
educativa. Que im-

portância assume 
este reforço do 
pessoal não do-
cente?
O quadro de pes-
soal não docen-
te assume uma 
missão fun-
damental, de 
a c o m p a n h a -
mento e vigi-
lância, mas 
também de 
apoio pedagó-
gico e social, 

que procura-
mos valorizar e 

reforçar em permanência, 
conscientes de que uma 
escola mais próxima e 

atenta, resulta em primeiro 
lugar, do esforço da equipa de 
assistentes operacionais.

Neste ano letivo, a CMCV 
avançou com um novo 
projeto, que já está em 
curso, e que visa desenvol-
ver uma maior autonomia 
nas crianças do 1º ciclo, o 
“Vamos Andando… a Pé… 
para a Escola”. Que balan-
ço faz do projeto e qual é 
o objetivo do mesmo?
Este é um projeto que preten-
de afirmar- se com mais uma 
alternativa para as famílias, 
numa perspetiva que alia a va-

Intercâmbio Escolar 

Alunos do 4° ano visitam Berlengas
De 26 a 28 de junho, teve lugar uma visita das turmas do 4° ano das Escolas de Castro Verde, En-
tradas e Santa Bárbara de Padrões à Reserva da Biosfera das Berlengas, em Peniche.
A visita envolveu perto de 50 alunos, acompanhados por 20 professores, auxiliares e represen-
tantes das entidades da parceria de gestão da Reserva da Biosfera de Castro Verde – Câmara 
Municipal, Liga para a Proteção da Natureza e Associação de Agricultores do Campo Branco – e 
promoveu a descoberta de uma outra Reserva da Biosfera portuguesa.
Este intercâmbio incluiu, entre outras atividades, um passeio pela península de Peniche e Baleal, 
uma visita-guiada pela Ilha da Berlenga, visitas ao Museu de Rendas e Bilros de Peniche, ao Mu-
seu Nacional da Resistência e ao Forte de Peniche. 

DAVID MARQUES Vereador da Educação

Câmara assegura  
“resposta de qualidade a toda  

a comunidade educativa”

O quadro de pessoal 
não docente assume 
uma missão 
fundamental, de 
acompanhamento 
e vigilância, mas 
também de apoio 
pedagógico e social, 
que procuramos 
valorizar e reforçar 
em permanência.

lorização de hábitos de vida 
saudáveis, desde a tenra ida-
de, com a fruição social do 
espaço público, numa ótica, 
sempre presente, de articu-
lação entre serviços – gabi-
nete de desporto e gabinete 
de educação. Importa salien-
tar que este projeto não pre-
tende substituir nenhuma 
outra resposta existente, en-
quadrando-se numa linha de 
atuação que está patente em 
muitos outros projetos da au-
tarquia. Estimular os circui-
tos pedonais casa-escola ou 
casa-trabalho é uma prática 
em curso em muitos territó-
rios, que promove simulta-
neamente a redução de emis-
sões poluentes e a fruição do 
espaço público. 

A CMCV procedeu recen-
temente à entrega dos 
Prémios de Mérito Esco-
lar. Qual o propósito deste 
Prémio? 
O Prémio de Mérito Escolar 
visa reconhecer o mérito, a 
dedicação, a assiduidade, o 
esforço no trabalho e o desem-
penho escolar, um direito do 
aluno consagrado na Lei, e um 
dever da comunidade, a que a 
autarquia procura responder 
através deste instrumento. 
Após a primeira edição, cuja 
cerimónia de entrega decor-
reu no arranque deste ano le-
tivo, estamos certos de que o 
exemplo dos premiados vai ter 
eco na comunidade escolar, 
estimulando o envolvimento 
e o empenho de mais e mais 
crianças e jovens com o res-
petivo percurso educativo no 
nosso concelho. 
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O projeto “Castro Verde 
XXI” regressou a 20 de 
setembro, retomando o 

conjunto de atividades multidis-
ciplinares e de proximidade com 
a população. 

Para assinalar o regresso 
do projeto às pequenas locali-
dades do concelho teve lugar 
no Estádio Municipal 25 de 
abril, em Castro Verde, a Fes-
ta de Abertura que, além das 
atividades lúdicas programa-
das para o período da manhã, 
contemplou ainda um almoço-
-convívio e o espetáculo musi-
cal “Uma Vida de Canções” de 
António Calvário, no Cinetea-
tro Municipal.

O projeto mantém a sua 
aposta na promoção de ativida-
des descentralizadas em dife-
rentes áreas, com ênfase para a 
ação social, saúde e bem-estar, 
exercício físico, novas tecnolo-

gias, pintura, educação e lite-
ratura e tem como objetivo ser 
um contributo para a melhoria 
da qualidade de vida destas po-
pulações, através da promoção 
da solidariedade intergeracio-
nal, do fortalecimento do espí-
rito de comunidade e de entrea-
juda, da partilha e do convívio.

O projeto vai ser dinamiza-
do ao longo de todo o ano ten-
do como base um leque de ati-
vidades, recursos e parcerias já 
existentes, como as estabeleci-
das com as juntas de freguesia, 
entidades locais, Cruz Vermelha 
Portuguesa - delegação de Cas-
tro Verde e CLDS 4G “Castro + 
Vivo”. 

O objetivo é prestar um ver-
dadeiro apoio de proximidade a 
todas as pessoas, tendo presen-
te as necessidades e interesses 
das comunidades locais do nos-
so concelho. 

O projeto, destinado à população sénior do concelho, vai ser dinamizado ao longo de todo o ano 
tendo como base um leque de atividades, recursos e parcerias já existentes. 

Projeto Castro Verde XXI 
regressou a 20 de setembro

Rota EN2

Projeto de interesse municipal
Castro Verde aprovou, na Câmara e Assembleia Municipal, a 
classificação da Rota da Nacional 2 como Projeto de Interes-
se Municipal. Esta decisão reforça e consolida a continuida-
de do trabalho de parceria que tem vindo a ser desenvolvido 
e fortalece o compromisso com todos os municípios da As-
sociação Nacional de Municípios da Rota da EN2. Atraves-
sando 35 concelhos, a rota tem vindo a consolidar-se como 
um dos melhores exemplos de cooperação intermunicipal 
no que respeita à sua promoção e exploração enquanto im-
portante produto turístico. 

Ensino Superior

Atribuição de bolsas de estudo
A Câmara Municipal de Castro Verde vai atribuir bolsas 
de estudo no ano letivo 2023/2024, a alunos residentes 
no concelho que frequentam o Ensino Superior. As candi-
daturas já terminaram e estão agora em fase de análise. 
Através desta medida, a Câmara Municipal de Castro Verde 
pretende apoiar a continuação dos estudos aos alunos no 
concelho de Castro Verde, contribuindo para a formação de 
quadros técnicos superiores e para um maior e mais equi-
librado desenvolvimento social, económico e cultural dos 
munícipes.

O Município, em parceria 
com a Associação Sal-
vador, promoveu em 

Castro Verde o evento de encer-
ramento do projeto “+Acesso 
para Todos – Por Comunidades 
Mais Inclusivas”.

O evento teve como finali-
dade a apresentação dos resul-
tados do projeto e foi seguido 
de uma mesa-redonda sobre a 
importância das acessibilidades 
para todos. Recorde-se que, ao 
longo deste último ano, foram 
desenvolvidas em Castro Verde 
diversas ações de sensibilização 
junto da comunidade escolar de 
modo a educar para a impor-
tância da inclusão e das acessi-
bilidades, e ainda uma ação de 
sensibilização de grande impac-
to junto da comunidade local, 

que contou com a participação 
do executivo municipal e cola-
boradores da autarquia num 
“passeio de acessibilidades” 
pelo centro de Castro Verde 
com o objetivo de identificar os 
obstáculos que as pessoas com 
mobilidade reduzida enfrentam 
diariamente.

O Projeto “+Acesso para To-
dos – Por Comunidades Mais 
Inclusivas” (POISE-03-4639-
FSE-001050/52/54) é apoiado 
pela Portugal Inovação Social, 
através de Fundos da União 
Europeia (EU), nomeadamente 
pelo POISE – Programa Opera-
cional Inclusão Social e Empre-
go no âmbito do Portugal 2020 
financiado pela EU através do 
FSE – Fundo Social Europeu. 

O projeto “+Acesso para To-

dos – Por Comunidades Mais 
Inclusivas”, está presente em 
15 municípios de norte a sul do 
país e foi criado pela Associação 
Salvador com o apoio da Portu-
gal Inovação Social e pretende 
combater a exclusão social das 
pessoas com mobilidade redu-
zida e contribuir para um país 
mais acessível e uma sociedade 
mais inclusiva. 

Foram desenvolvidas 
diversas ações 
junto da comunidade 
escolar de modo  
a educar para a 
importância  
da inclusão e das 
acessibilidades

+Acesso Para Todos – Por Comunidades Mais Inclusivas

Associação Salvador apresentou resultados
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Já arrancou, em Castro Ver-
de, a 2ª edição do Prémio 
Municipal “Castro Em-

preende Mais”, promovido pela 
Câmara Municipal. 

A iniciativa tem como ob-
jetivo estimular e identificar 
novas iniciativas empresariais 
que possam distinguir-se pela 
sua criatividade e capacidade 
empreendedora no contexto do 
desenvolvimento económico do 
concelho de Castro Verde.

A edição de 2023 do 
Prémio Municipal “Cas-
tro Empreende Mais” 
conta uma vez mais com 
o apoio da SOMINCOR, 
empresa concessionária 
da Mina de Neves-Corvo, 
e visa premiar as catego-
rias “Ideia Empreende-
dora”, dirigida a jovens 
empreendedores entre 
os 18 e os 35 anos, que 
se distinga pelo seu ca-
riz criativo e inovador, e 
“Novo Projeto Empresa-
rial – Prémio Somincor”, 
categoria destinada a 
todas as empresas sedea-
das nos limites territoriais do 
concelho de Castro Verde, com 
início de atividade há menos de 
3 anos, em todos os setores de 
atividade, em especial nas áreas 
que compõem a base da econo-
mia local (comércio, serviços, 
indústria extrativa, agricultura 
e economia social). 

Orçamento Participativo 

Proposta Vencedora executada
Está cumprida a Requalificação da Iluminação do Campo 
de Futebol António José Marques, em Entradas, proposta 
vencedora do Orçamento Participativo 2022, na categoria 
“freguesias rurais do concelho”, no valor de 19 190,00€ 
(iva incluído). A proposta foi apresentada por Nicole Pal-
ma, em representação da Sociedade Recreativa e Desporti-
va Entradense. As restantes propostas vencedoras deverão 
ser executadas em breve. 

Incentivo ao Empreendedorismo 

2.ª edição  
do Prémio Municipal 

“Castro  
Empreende Mais”

Desde o dia 19 de outu-
bro que o projeto “Va-
mos Andando… para a 

Escola” desafia os alunos do 1º 
ciclo do Ensino Básico de Cas-
tro Verde a adotar um estilo de 
vida mais saudável e amigo do 
ambiente, optando por fazer 
o trajeto casa-escola / escola-
-casa a pé, através de percur-
sos pré-definidos e com a pre-
sença de um acompanhante 
responsável.

O projeto tem como ob-
jetivos promover o hábito de 
andar a pé nas deslocações do 
dia a dia, em detrimento do 
uso excessivo do automóvel, 
proporcionando às crianças 
uma maior qualidade de vida 
e autonomia individual, aju-
dando-as a desenvolver, em 
simultâneo, atitudes e con-
ceitos associados à segurança 
rodoviária, cidadania, susten-
tabilidade e saúde. 

“Vamos Andando… 
para a Escola”

Projeto promove autonomia e hábitos 
saudáveis no 1º ciclo, através de 
percursos pré-definidos e com a presença 
de um acompanhante responsável.

Iniciativa visa 
premiar  
as categorias  
“Ideia 
Empreendedora” 
e “Novo Projeto 
Empresarial 
– Prémio Somincor” 
e fomentar o espírito 
empreendedor, 
valorizando, 
em paralelo, 
a atividade 
empresarial local.

O prémio destinado à cate-
goria “Ideia Empreendedora” 
contempla um prémio financei-
ro no valor de €3 000 e o aces-
so gratuito durante 6 meses a 
um dos gabinetes do IN Castro 
– Centro de Ideias e Negócios. 
O vencedor da categoria “Nova 
Iniciativa Empresarial - Prémio 
Somincor” será contemplado 
com um prémio financeiro no 
valor de €2 000.

O Prémio “Castro Em-
preende Mais” pretende 
ser mais um importante 
instrumento, a par do IN 
Castro – Centro de Ideias 
e Negócios, no domínio 
da promoção e do apoio 
ao desenvolvimento da 
economia local, fomen-
tando e reconhecendo o 
espírito empreendedor 
dos jovens munícipes, e 
em simultâneo, valori-
zando a atividade empre-
sarial local. 

As inscrições podem 
ser efetuadas através 
do preenchimento dos 
Formulários disponíveis 

no site da Câmara Municipal 
de Castro Verde, em www.cm-
-castroverde.pt, até ao dia 31 
de novembro. As candidaturas 
podem ser enviadas através do 
e-mail gad@cm-castroverde.pt 
ou entregues presencialmente 
na receção do IN Castro – Centro 
de Ideias e Negócios.
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ANTÓNIO JOSÉ BRITO
Presidente Câmara Municipal de Castro Verde

“Câmara está
a fazer esforço 

muito grande na
Escola Secundária”

Passados dois anos deste 
segundo mandato, que ba-
lanço é possível fazer do 
trabalho desenvolvido?
Acredito que o balanço é mui-
to positivo mas, naturalmente, 
há sempre aspetos a corrigir 
e a melhorar. Apresentámos 
à população um programa 
que foi largamente aprovado 
e, gradualmente, nestes dois 
anos, estamos a cumprir. Está 
à vista de quem quer ver. Até 
2025 prosseguiremos esse ca-
minho.

Neste período foi possível 
iniciar e concluir um con-
junto de obras importantes. 
Quais as mais emblemáti-
cas?
A Zona Empresarial está con-
cluída e a Escola Secundária 
está quase concluída. São mais 
de 7,5 milhões de euros de in-

vestimento muito necessário 
nestas duas obras muito im-
portantes. A par disso, con-
cluímos a Casa Mortuária de 
Entradas, a Basílica Real rea-
briu, o Centro de Cycling foi 
inaugurado e as obras do Largo 
Vítor Prazeres e Rua AF Cola-
ço, bem como nas Piscinas Mu-
nicipais, estão quase prontas. 
Em curso está a tão desejada 
obra na estrada para Casével 
e vai começar a requalificação 
do Centro de Transportes em 
Castro Verde. Globalmente, es-
tamos a falar em investimen-
to superior a 10,5 milhões de 
euros.

Relativamente à Zona Em-
presarial de Castro Verde, 
inaugurada em junho passa-
do, em que fase se encon-
tra, sendo que as candida-
turas terminaram a 22 de 

setembro? 
O processo está a avançar mui-
to bem e totalmente dentro do 
nosso planeamento. Estamos 
no caminho certo e, como 
afirmámos, Castro Verde vai 
mesmo ser o “centro de muitos 
negócios”. Julgo que até ao fim 
deste ano haverá novidades 
muito sólidas nesta matéria, 
nomeadamente a concretiza-
ção da hasta pública para a 
venda dos lotes.

Quantas candidaturas fo-
ram apresentadas e em que 
áreas?
Temos cerca de 20 empresas 
que apresentaram candidatu-
ras para instalar-se em mais de 
30 lotes (a Zona Empresarial 
tem 36!). Ou seja, melhor seria 
impossível, sobretudo porque 
estamos a falar de empresas 
de Castro Verde, nas também 

Valorizar e apostar no se-
tor do turismo é uma das 
apostas do Município de 

Castro Verde no atual mandato 
até 2025. O Presidente da autar-
quia assume com clareza que se 
trata de “um desafio exigente” e 
revela que, neste momento, está 
a ser feito trabalho para a estru-
turação da nossa oferta turística. 

“O caminho passa para arti-
cular muito bem o que temos 
de melhor para conseguir atrair 
mais visitantes. A nossa visão 
aponta para três eixos na oferta 
turística: a Reserva da Biosfera, 
a Batalha de Ourique e a Feira de 

O desafio é conseguir 
estruturar uma oferta 
turística consistente 
e atrativa em Castro 
Verde. Estamos  
a trabalhar com a 
Turismo do Alentejo 
nesse processo e,  
tenho muita  
convicção nisso: 
vamos alcançar um 
bom resultado

Turismo de Castro Verde
tem de ser forte no futuro

A dinâmica do trabalho da Câmara prossegue neste  
mandato. A Zona Empresarial está concluída e a Escola 

Secundária está quase concluída. Globalmente, 
a autarquia tem concluído ou em curso investimento  

superior a 10,5 milhões de euros. 

INVESTIMENTO DE 4 MILHÕES
NA REDE DE ESTRADAS MUNICIPAIS

A Câmara Municipal fez obras profundas 
na Estrada de Santa Bárbara (1,7 milhões de 
euros), tem em curso a empreitada da Estra-
da de Casével (1,3 milhões de euros), e está a 
preparar a requalificação de dezenas de quiló-
metros na restante rede (1 milhão de euros).

No caso da EM 535, que liga Castro Verde 
a Casével e à Estação de Ourique, o Presiden-
te da Câmara afirma que o Executivo está “a 
cumprir aquilo com que se comprometeu”. “É 
uma empreitada muito importante há muito 
tempo reivindicada, que demorou quase dois 
anos para começar. Tivemos de fazer um em-
préstimo porque, lamentavelmente, não há 
financiamento comunitário para estradas”, 
explica António José Brito.

Desde o pedido do referido empréstimo, a 
elaboração de projeto, o concurso para a em-
preitada e enviar duas vezes os processos para 
o Tribunal de Contas (para o empréstimo e 

para a empreitada!), foram preciso quase dois 
anos até começar esta obra.

“Este é o Estado que temos, com imensa 
burocracia e a bloquear quem quer fazer obra 
no interior do país”, desabafa o Presidente da 
autarquia, lembrando que o investimento em 
curso é exclusivamente da Câmara e será su-
perior a 1,3 milhões de euros. 

Por outro lado, António José Brito anun-
cia que a Câmara está a preparar, técnica e 
financeiramente, o processo de requalificação 
de várias estradas e caminhos municipais em 
todo o concelho.

“A iniciativa envolverá um investimento 
de cerca de um milhão de euros, num pro-
jeto gradual dividido em três fases. Assu-
mimos que se trata de uma meta ambiciosa 
mas bastante necessária, para repor a quali-
dade e a segurança nas nossas estradas mu-
nicipais”, refere...
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A higiene urbana é uma área 
que tem levantado algumas 
questões apesar do esforço 
da autarquia em assegurar 
a operacionalidade e quali-
dade dos serviços…

É uma das áreas mais exi-
gentes e, muitas vezes, com re-
sultados que não nos agradam. 
Temos uma equipa que procura 
dar o seu melhor e que se esfor-
ça, mas muitas vezes o resultado 
é ingrato. Nem sempre os cida-
dãos contribuem num sentido 
positivo e assumem responsa-
bilidade pública. Não fazem se-
paração para reciclagem, depo-
sitam tudo e mais alguma coisa 
junto aos contentores e são pou-
co pró-ativos. Seja como for, a 
Câmara está sempre empenhada 
em melhorar. Para nós é funda-
mental que a higiene urbana seja 
exemplar, mas admitimos que 
por vezes é difícil.

O crescimento de ervas 
também é muito apontado 
como um problema perma-
nente…

A Câmara de Castro Verde é 
a única do Baixo Alentejo que 
não usa químicos para combater 
as ervas daninhas. Mesmo no 
país só há cerca de 20 câmaras 
que não usam químicos. Só este 

ano, temos custos superiores 
a 70.000 euros com empresas 
para a cortar ervas nas ruas. É 
uma brutalidade e nunca temos 
a situação resolvida. Julgo que 
teremos de refletir seriamente 
sobre esta matéria e, portan-
to, havendo legalidade como há 
para as outras centenas de câ-
maras do país e da Europa, ad-
mitimos voltar a usar produtos 
químicos para combater as ervas 
daninhas. É um assunto que es-
tamos a avaliar!. 

Só este ano, temos 
custos superiores a 
70.000 euros com 
empresas para  
a cortar ervas  
nas ruas de Castro 
Verde.

“Admitimos 
voltar a usar 

produtos químicos 
para combater as 
ervas daninhas”

Castro”, explica.
A par desta visão macro, Antó-

nio José Brito entende que é pre-
ciso “tornar apetecíveis ‘nichos’ 
muito importantes” como o sítio 
de S. Pedro das Cabeças (local 
histórico da Batalha de Ourique), 
a Basílica Real e a Igreja dos Re-
médios e destaca que áreas como 
o Birdwatching, o Centro de 
Cycling, os Caminhos de Santia-
go, Aracelis e a Estrada Nacional 
2 “são elementos muitos impor-
tantes” neste processo. 

“O desafio é conseguir estru-
turar uma oferta consistente e 
atrativa em Castro Verde. Neste 

momento, estamos a trabalhar 
com a Turismo do Alentejo nesse 
processo e tenho muita convicção 
que vamos alcançar um bom re-
sultado”, afirma.

O Presidente da Câmara 
anuncia ainda que, em dezem-
bro, vai ser lançado um site 
exclusivamente dedicado ao 
Turismo de Castro Verde e uma 
publicação em papel com con-
teúdos semelhantes aos do site. 
Revela que, em articulação com 
a Entidade Regional de Turismo 
do Alentejo, vai ser ativado o 
Centro de Cycling com uma ini-
ciativa relevante. 

Turismo de Castro Verde
tem de ser forte no futuro

Temos cerca de 
20 empresas que 
apresentaram 
candidaturas para 
instalar-se em 
mais de 30 lotes (a 
Zona Empresarial 
tem 36!). Ou seja, 
melhor seria 
impossível.

A Câmara está a 
preparar, técnica 
e financeiramente, 
o processo de 
requalificação de 
várias estradas 
e caminhos 
municipais. A 
iniciativa envolverá 
um investimento de 
cerca de um milhão 
de euros

A Zona Empresarial 
está concluída 
e a Escola 
Secundária está 
quase concluída. 
São mais de 7,5 
milhões de euros de 
investimento muito 
necessário nestas 
duas obras muito 
importantes.

do Algarve, Alto Alentejo e 
dos concelhos vizinhos, em 
setores muitos distintos como 
a logística, serralharia indus-
trial, transportes, distribuição 
alimentar, etc. Em síntese, va-
mos ter uma verdadeira diver-
sificação do tecido económico 
em Castro Verde.

Em que fase se encontram 
as obras de requalificação 
da Escola Secundária de 
Castro Verde? 
A obra de requalificação dos 
edifícios da escola está ter-
minada. Neste momento, está 
a decorrer a empreitada dos 
arranjos exteriores. Também 
está concluído todo o proces-
so de aquisição de mobiliário, 
materiais didáticos e equipa-
mentos informáticos. 

Já há uma previsão de quan-
do a Escola irá abrir portas 
à comunidade escolar?
Julgamos que será possível 
ver os alunos e toda a comu-
nidade educativa de regresso à 
Escola Secundária no início do 
terceiro período deste ano le-
tivo. Será um momento muito 
especial, porque este processo 
tem sido muitíssimo exigente 
e obrigou a Câmara Municipal 
a um esforço gigantesco em vá-
rios domínios.

Faltam dois anos para ter-
minar este 2º mandato. 
Qual é o plano até 2025? 
Já aprovámos na generalidade 
o “Alentejo 2030” na CIMBAL, 
tendo ficado definido o “paco-
te” financeiro do novo quadro 
comunitário. Castro Verde 
terá um “envelope” superior a 
5 milhões de euros até 2030 
que, naturalmente, permitirá 
criar soluções muito necessá-
rias. Desde logo na requalifica-
ção urbana, mas também nos 
ciclos da água e dos resíduos 
urbanos. 

70
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A Câmara Municipal de Cas-
tro Verde vai implementar, 
ainda durante o mês de 

outubro, em parceria com a RE-
SIALENTEJO, um projeto piloto 
de recolha porta-a-porta PAYT 
(Pay-as-You-Throw) na zona mais 
antiga da vila de Castro Verde, em 
que os cidadãos passam a pagar os 
resíduos efetivamente produzidos, 
num sistema mais fácil, cómodo, 

justo e sustentável.
Para tal, a autarquia adquiriu 

uma nova viatura elétrica de reco-
lha de resíduos, num investimento 
de cerca de 70.000€, compartici-
pados pelo Fundo Ambiental, que 
ficará afeta a este novo serviço.

O projeto “Castro Verde Porta-
-a-Porta” contempla a recolha de 
plástico e metal, papel e cartão, vi-
dro, bioresíduos e indiferenciados, 

e vai ser implementado, nesta pri-
meira fase, em todas as ruas com-
preendidas no perímetro entre a 
Rua Morais Sarmento, Rua Bar-
ranco de São Caetano, Rua Gago 
Coutinho, Rua de S. Sebastião, Rua 
de Mértola e Praça da República, 
na vila de Castro Verde.

Este novo serviço permitirá be-
neficiar os cidadãos que separam 
corretamente os resíduos, pois 

com o sistema PAYT estes deixam 
de pagar a tarifa de resíduos, cal-
culada em função do consumo de 
água, passando a pagar apenas os 
sacos destinados aos resíduos indi-
ferenciados, sendo que os restan-
tes, destinados aos outros resíduos 
recicláveis, são gratuitos. 

Todos os cidadãos envolvidos 
neste projeto receberão um con-
tentor por cada tipo de resíduos, 

de forma a poderem armazená-los 
em casa.  A utilização dos sacos do 
projeto é obrigatória e estes po-
dem ser levantados ou adquiridos 
na Câmara Municipal, no Posto de 
Turismo, no Museu da Lucerna e 
na APS - Associação da Promoção 
da Saúde (Quiosque na Praça da 
Liberdade).

Se quer poupar, não perca tem-
po e comece já a separar! 

A partir de outubro, os residentes 
na zona antiga de Castro Verde 

vão passar a usufruir de um serviço 
de recolha de resíduos porta-a-porta, 

numa parceria entre a Câmara 
Municipal e a RESIALENTEJO.

Castro Verde porta-a-porta

Pague 
menos, 

recicle mais!

50 participantes na edição de 2023 

“Castro Florido” embelezou ruas do concelho 
Decorreu em Castro Ver-

de, entre 1 de maio e 
15 de junho de 2023, 

a 3ª edição do Concurso “Cas-
tro Florido”. Dinamizado pela 
Câmara Municipal, o Concur-
so teve como finalidade sen-
sibilizar os munícipes para o 
embelezamento do espaço pú-
blico, através do adornamento 
de portas, janelas, varandas 
e sacadas com flores, embe-
lezando, no seu conjunto, os 
prédios e as ruas, tornando 
as localidades do concelho de 
Castro Verde mais bonitas e 
atrativas. Esta edição mobili-
zou cerca de 50 inscritos e a 
aquisição de 200 flores (mal-
vas e petúnias) e 50 sacos de 
composto da Unidade Muni-
cipal de Compostagem. Na 
categoria “Casa/ Prédio Mais 
Florido”, o 1º prémio (375€) 

O projeto permitirá 
beneficiar  

os cidadãos que 
separam 

corretamente  
os resíduos, pois com 
o sistema PAYT estes 

deixam de pagar a 
tarifa de resíduos.

foi entregue a Alexandra Mira 
e Lídia Moura, ambas resi-
dentes em Castro Verde. O 2º 
prémio (200€) foi atribuído a 
Maria Margarida Coelho, re-
sidente nas Neves-da-Graça, 
e a Maria Francisca Paulino, 
residente em Castro Verde. O 
3º prémio (83€) nesta cate-
goria foi atribuído a Carolina 
Cabaço, Maria José Rosa e He-
lena Guerreiro, residentes em 
Castro Verde. Já na categoria 
“Rua mais Florida”, o 1º pré-
mio (375€) foi atribuído a Fer-
nanda Coelho e Maria Eduar-
da Guerreiro Inácio (ambas 
residentes no Monte Cerro). A 
Câmara Municipal de Castro 
Verde atribuiu ainda um total 
de 3 Menções Honrosas às se-
guintes participantes: Marta 
Pereira, Cláudia Rakasi e Bár-
bara Branco (Castro Verde). 
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Decorreu em Castro Verde, 
entre 2 de agosto e 8 de 
setembro, o Projeto “Ju-

ventude Verde”, inserido no âm-
bito do Programa de Voluntariado 
Jovem para a Natureza e Florestas 
do Instituto Português do Des-
porto e Juventude (IPDJ).

Nesta edição o programa re-
gistou a participação de 17 jovens 
castrenses, com idades compreen-
didas entre os 15 e os 19 anos, 
que desenvolveram um conjunto 
de atividades através de uma par-
ceria com o Centro de Educação 
Ambiental do Vale Gonçalinho, da 
Liga para a Proteção da Natureza.

Sensibilização das crianças do 
ATL para a adoção de práticas que 
promovam a economia circular, 
nomeadamente, reciclagem, reu-
tilização, gestão ambiental, pre-
venção do desperdício alimentar 
e consumo sustentável, limpeza 
e manutenção de parques de la-
zer, sensibilização da comunidade 
para a preservação da natureza, 
florestas e respetivos ecossiste-

mas, e recuperação e limpeza de 
caminhos e inventariação de áreas 
necessitadas de limpeza foram 
algumas das iniciativas desenvol-
vidas por estes jovens, no âmbito 
deste projeto.

O Programa Voluntariado Jo-
vem para a Natureza e Florestas 
tem como missão a promoção de 
práticas no âmbito da proteção da 
natureza, florestas e respetivos 
ecossistemas, através da sensibi-
lização das populações em geral 
e da preservação contra os incên-
dios florestais e outras catástrofes 
com impacto ambiental, da moni-
torização e recuperação de territó-
rios afetados.

São parceiros do IPDJ para a 
execução do programa «Volun-
tariado Jovem para a Natureza e 
Florestas» a Autoridade Nacional 
de Emergência e Proteção Civil; a 
Agência Portuguesa do Ambien-
te, o Instituto da Conservação da 
Natureza e das Florestas e as Co-
missões Distritais e Municipais de 
Proteção Civil. 

Incêndios 

Novos equipamentos de proteção
A Câmara Municipal de Castro Verde recebeu dois novos equipamentos de proteção contra incên-
dios, no âmbito da candidatura” Proteção Contra Riscos de Incêndios no Baixo Alentejo”, promo-
vida pela CIMBAL. Com esta iniciativa pretende-se otimizar a segurança e proteção das popula-
ções do Baixo Alentejo, no que respeita ao risco de incêndios, dando assim cumprimento às metas 
estabelecidas nos Planos Municipais de Defesa da Floresta e Combate a Incêndios. Esta iniciativa, 
que representa um investimento no valor de €155.213,75 tornou possível a aquisição de diversos 
equipamentos, nomeadamente 75 motorroçadoras, 9 kits florestais de combate a incêndios e ou-
tros equipamentos complementares, distribuídos pelos 13 municípios que integram a CIMBAL. O 
investimento prevê ainda a promoção de uma campanha alargada de informação e sensibilização 
da população e de grupos-alvo específicos, responsáveis pela utilização dos equipamentos e pela 
operacionalização das ações de prevenção. 

Programa “Juventude Verde” teve como objetivo sensibilizar para a adoção de práticas de promoção 
da economia circular, reciclagem, reutilização e consumo sustentável.

17 jovens participaram 
em programa de voluntariado

“Pastagens Regenerativas em Castro Verde”

ESDIME promoveu Workshop
As instalações da Asso-

ciação de Agricultores 
do Campo Branco, em 

Castro Verde receberam, em 
maio passado, a realização do 
3º Workshop do Grupo de In-
vestigação e Comunidade de 
Prática em Pastagens Regene-
rativas.

A iniciativa, que preten-
deu revisitar aprendizagens 
adquiridas, obter mais conhe-
cimentos sobre as experiên-
cias individuais do Grupo de 
Investigação e Comunidade de 
Prática e ainda refletir sobre as 
expectativas futuras, represen-
tou um momento muito im-
portante no projeto, uma vez 

que além de ter sido o ponto 
principal de consolidação de 
conhecimento, contou também 
com a presença e participação 
dos membros do Conselho 
Consultivo deste projeto.

O projeto “Pastagens Re-
generativas” visa promover a 
adaptação climática, a regene-
ração ambiental e a sustentabi-
lidade na gestão agropecuária 
extensiva, em territórios sus-
cetíveis à desertificação, atra-
vés da experimentação e tes-
tagem de técnicas inovadoras 
ao nível do solo e da gestão de 
pastoreio e prevê a implemen-
tação de testes pilotos em duas 
áreas experimentais. 

O projeto  
“Pastagens  
Regenerativas”  
visa promover  
a adaptação 
climática, 
a regeneração 
ambiental e 
a sustentabilidade 
na gestão 
agropecuária 
extensiva, 
em territórios 
suscetíveis 
à desertificação.

O Programa 
tem como missão 
a promoção 
de práticas 
no âmbito 
da proteção 
da natureza, 
florestas e respetivos 
ecossistemas 
através 
da sensibilização 
das populações 
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Dois dias de uma programação artística multidisciplinar, 
colaborativa, inclusiva e transgeracional que teve como 

palco Castro Verde.

Festival Futurama 
de regresso

Estrelas ao Sábado

Tocadores de Castro Verde 
vencem concurso televisivo
O grupo de tocadores “Moços das Violas Campaniças” foi o 
grande vencedor do concurso promovido pelo programa “Estre-
las ao Sábado”, transmitido pela RTP. Na grande final, que se 
realizou a 5 de agosto, os jovens tocadores de viola campaniça 
de Castro Verde acabaram por ser os mais votados pelo público 
e arrebatar a vitória. A Câmara de Castro Verde congratulou-
-se “com a grande vitória” do Grupo “Moços das Violas Cam-
paniças”, considerando que este honrou “a nossa tradição e o 
concelho”. 

A ASSESTA – Associa-
ção de Escritores do 
Alentejo promoveu no 

Polo da Biblioteca Municipal 
Manuel da Fonseca, em En-
tradas, o Encontro Anual de 
Autores ASSESTA.

Este encontro contemplou 
uma visita ao Polo da Biblio-
teca e a inauguração do “Es-
paço ASSESTA”, com a entre-

ga de exemplares do espólio 
da associação e ofertas indi-
viduais de obras dos autores. 

Ainda durante a manhã, 
teve lugar uma a visita ao Mu-
seu da Ruralidade e, à tarde, 
uma Tertúlia Literária Alente-
jana. A iniciativa contou com 
o apoio da Câmara Municipal 
de Castro Verde e da Junta de 
Freguesia de Entradas. 

Entradas acolheu 
encontro anual 

da ASSESTA

O Ciclo de Concertos Au-
diovisuais “Baixo Alen-
tejo, Terra Com Memó-

ria”, promovido pela CIMBAL, 
passou por Santa Bárbara de 
Padrões a 26 de maio.

A iniciativa propõe-se 
contribuir para a salvaguar-
da, valorização e divulgação 
de processos e práticas mu-
sicais, manifestações e me-
mórias da cultura popular 
de 13 localidades do Baixo 
Alentejo através da recolha 
e gravação de áudio e vídeo 
de momentos musicais e de 
tradições orais associados à 
memória coletiva de cada co-
munidade. 

Ao divulgar o património 
humano do Baixo Alentejo, 
através da música, de poemas, 
de trava-línguas e lendas, 

pretende-se dignificar e enal-
tecer a identidade dos locais, 
ao mesmo tempo que se diver-
sifica a oferta turística da re-
gião, potenciando a abertura 
e a dinamização de novos es-
paços do território à visitação, 
integrando as comunidades 
locais nessa oferta.

A iniciativa “Baixo Alen-
tejo, Terra com Memória” 
foi promovida no âmbito 
da candidatura “Património 
Cultural Imaterial do Baixo 
Alentejo - Proteção, Valoriza-
ção, Promoção e Divulgação”, 
cofinanciada pelo Alente-
jo2020 e Fundo Europeu de 
Desenvolvimento Regional, 
e teve o apoio do Município 
de Castro Verde e da Junta de 
Freguesia de Santa Bárbara 
de Padrões. 

Baixo Alentejo, 
Terra com Memória

A 2ª edição do Festival 
Futurama regressou a 
Castro Verde em junho 

passado, cruzando tradição e 
contemporaneidade, com base 
numa programação artística 
multidisciplinar, colaborativa, 
inclusiva e transgeracional. 

O programa incluiu uma 
performance da designer Ma-
falda Matos, no Centro de Artes 
e da Viola Campaniça, com base 
na imagem e na fotografia, ao 
lado de alunos da Escola Secun-
dária de Castro Verde.

Destaque também neste dia 
para a nova apresentação do 
espetáculo “Cantexto”, projeto 

original do Futurama que ofe-
rece novas composições ao re-
pertório do Cante Alentejano, 
classificado como Património 
Cultural Imaterial da Huma-
nidade pela UNESCO, e que 
contou com a participação dos 
Grupos Corais “Rosinhas do 
Loredo”, “Cantadores de Berin-
gel”, “Ceifeiras de Pias”, “Grupo 
Coral e Etnográfico de Vila Nova 
de São Bento”, Grupo Coral da 
Mina de S. Domingos e Grupo 
Coral da Vidigueira. 

Outra das propostas deste 
Festival foi a apresentada pelo 
Coletivo Til no Parque da Liber-
dade - ‘Rultabulo’, um trabalho 

de cocriação que nasceu da von-
tade de um grupo de jovens de 
Castro Verde para a criação de 
um skate park, no âmbito da 
residência Futurama, com cura-
doria de Jesse James.

O Centro de Artes e da Vio-
la Campaniça, por sua vez, re-
cebeu o concurso de talentos 
promovido pelos Embaixadores 
Futurama, através do qual os 
talentos locais puderam parti-
lhar com o público as suas vo-
cações, e o Fórum Municipal 
foi palco para o espetáculo de 
teatro “Romance”, apresentado 
pela coreógrafa e dramaturga 
portuguesa Lígia Soares. 
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Verão em Festa!
Os meses de verão foram de festa, cultura e animação no concelho. De junho a setembro, 

muitas foram os momentos que marcaram o calendário cultural de Castro Verde, 
com propostas para todos os públicos e idades. 

Festas  
de Castro 
2023
Castro Verde 
celebrou Feriado 
Municipal

De 30 de junho a 2 de julho, 
o Largo da Feira, em Castro 
Verde, voltou a receber a 
grande festa de verão que 
assinala as Comemora-
ções do Feriado Municipal. 
Plutonio e Aurea foram os 
nomes em destaque no palco 
principal, garantindo “casa 
cheia” e noites de muita 
animação e diversão. Após 
os concertos, foram os Dj’s 
Mikas e Pantaleão a dar 
continuidade à festa.  Além 
dos concertos, o recinto das 
Festas de Castro 2023 pro-
porcionou ao público uma 
zona de bares, tasquinhas, 
divertimentos de feira e 
insufláveis para as crianças, 
e uma Feira de Artesanato.
Paralelamente aos con-
certos no palco principal, 
desfilaram ainda as Marchas 
Populares de São Marcos da 
Atabueira e os ritmos quen-
tes do quizomba, da música 
popular e brasileira ficaram 
a cargo de Marco Filipe, Ma-
nel João e Tiago Rodrigues 
que, pela noite fora, anima-
ram o “Palco Arraial”. 
As Festas de Castro foram 
uma organização da Câmara 
Municipal de Castro Verde, e 
tiveram o apoio da União de 
Freguesias de Castro Verde e 
Casével, com o patrocínio da 
Caixa Agrícola de Aljustrel e 
Almodôvar e a colaboração 
das associações e coletivida-
des do concelho. 
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Festival Sete Sóis Sete Luas
Música e Cultura do Mediterrâneo  
em Castro Verde

O Festival Sete Sóis Sete Luas regressou a Castro Verde nos 
dias 16 e 23 de julho e 31 de agosto, trazendo ao Anfiteatro 
Municipal três noites dedicadas às sonoridades e tradições 
culturais do Mediterrâneo.  “7Luas23 Med Ensemble” [Cabo 
Verde, França, Itália, Portugal], um espetáculo repleto de 
essência e sonoridades características da música mediter-
rânica, “Aywa” [Marrocos, França], que trouxe a palco uma 
fusão de estilos musicais de Marrocos e da França, e o circo 
acrobático “Mute”, da companhia Orain Bi [País Basco], 
com as suas surpreendentes habilidades acrobáticas, cheias 
de humor, foram as três propostas Sete Sóis Sete Suas, que 
marcaram a agenda cultural de Castro Verde. 
A par dos espetáculos, decorreu ainda um Laboratório de 
Cozinha Italiana, com a Chef Flavia Guardia, e uma residên-
cia artística, que juntou seis músicos internacionais (Bra-
sil, Espanha, França, Itália e Portugal), entre os dias 26 de 
agosto e 1 de setembro, tendo como objetivo a criação a da 
formação musical “Med Luso 7 Sois Band”.  
O Festival Sete Sois Sete Luas foi uma organização da 
Associação Sete Sóis Sete Luas, em parceria com a Câmara 
Municipal de Castro Verde. 

Há Festa! 
Animou nas pequenas localidades

Desde fevereiro, altura em que adotou um novo formato, que o programa de animação “Há 
Festa” tem percorrido as várias localidades do concelho, promovendo a dinamização do es-
paço público e dos Centros de Convívio, Culturais e Recreativos das vinte e uma localidades 
do concelho de Castro Verde. O programa, que agora decorre ao longo de todo o ano, aposta 
em propostas culturais diversificadas, envolvendo diferentes públicos. Durante os meses 
de verão, o “Há Festa” levou a música popular e o cante alentejano aos largos e espaços ao 
ar livre, promovendo a alegria e o convívio por todo o concelho. 

Festival  
“Castro  
Mineiro” 
Celebrar identidade 
e cultura mineiras

Nos dias 1, 2 e 3 de setembro, 
Castro Verde foi palco da 
segunda edição do Festival 
“Castro Mineiro”, iniciativa 
que celebrou e promoveu a 
identidade e cultura mineiras 
que têm vindo a ser construí-
das ao longo dos últimos 40 
anos, através da instalação 
daquele que é um dos mais im-
portantes empreendimentos 
mineiros da Europa – a Mina 
de Neves-Corvo.  A sessão 
oficial de abertura do Festival 
contou com a presença do pre-
sidente da Câmara Municipal 
de Castro Verde, António José 
Brito e Hugo Albuquerque, 
diretor jurídico da Somin-
cor. O início de Festival ficou 
ainda marcado pela atuação 
do Grupo Coral “Os Ganhões” 
de Castro Verde, pela inaugu-
ração da exposição “Rostos 
das Profundezas”, da autoria 
de Rúben Silva e da Conversa 
que juntou duas gerações de 
mineiros. O Festival contou 
com GNR, Blaya e “Os Compo-
tas” como cabeças de cartaz  
e ainda projetos como “Mali-
no”, “Sneaky Mouse”, e o DJ 
Cruzfader. No plano humorís-
tico, foi “Môce dum Cabréste”, 
o algarvio Dário Guerreiro, 
quem pôs o público a rir com 
o seu espetáculo de stand-up 
comedy.  O cante alentejano 
voltou a ser presença forte, 
através das atuações d’ “Os 
Ganhões” de Castro Verde, 
“Os Cardadores” da Sete, 
“Os Cigarras” de Aljustrel, do 
Grupo Coral da Mina de São 
Domingos, e dos Grupos Corais 
de Almodôvar, “Vozes” e “Flo-
res do Campo”. Artes plásticas, 
exposições, conferências e 
gastronomia, foram outras das 
atividades que compuseram a 
programação desta edição. A 
iniciativa decorreu no Parque 
da Liberdade e foi organizada 
pela da Câmara Municipal de 
Castro Verde, em parceria com 
a SOMINCOR, sob a direção 
artística de Napoleão Mira 
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BTT  
Maratona 100 
Trilhos  
Castro Verde recebeu, a 
15 de setembro, mais uma 
edição da Maratona BTT 100 
Trilhos, que registou cerca 
de 220 participantes, oriun-
dos de todo o país, e que 
emprestaram um colorido 
especial aos trilhos que a or-
ganização elegeu para desen-
volver este evento. Além da 
maratona (60 km), existiram 
também mais 2 percursos à 
escolha dos atletas: a meia-
-maratona de 40km e a mini-
-maratona com 25 km, para 
os participantes que gostam 
de apreciar a natureza sem 
grande pressa de chegar ao 
fim do percurso. O evento 
contou mais uma vez com o 
apoio da Câmara Municipal 
Castro Verde, empresas da 
região e de um grupo de vo-
luntários que contribuíram 
para o sucesso desta iniciati-
va organizada pela Associa-
ção 100 Trilhos. 

5.ª Travessia da Planície reuniu 160 participantes entre Entradas e S. 
Marcos da Atabueira 160 participantes, federados e não federados, marcaram pre-
sença na 5ª Travessia da Planície que aconteceu a 4 de junho, num percurso entre Entradas e 
S. Marcos da Atabueira e que abrangeu a prática de corrida (11 km) e caminhada (7 Km ou 11 
Km). A prova foi uma organização da Câmara Municipal de Castro Verde, em parceira com as 
Juntas de Freguesia de Entradas e São Marcos da Atabueira, a 5ª Travessia da Planície con-
tou ainda com a colaboração da Associação de Atletismo de Beja, Bombeiros Voluntários de 
Castro Verde, Cruz Vermelha Portuguesa - Delegação de Castro Verde, GNR, Associação 100 
Trilhos, AMCP Bike Team, Os Lunáticos do Pedal, CLDS Castro+Vivo e Associação PAI COI. 

Gravel Birds

Evento de Ultraciclismo de Gravel 
Partiu de Castro Verde o evento de Ultraciclismo de Gravel, “Gravel Birds”, que decorreu 
entre os dias 13 e 18 de maio. Os 50 participantes, de várias nacionalidades, partiram do 
Parque de Campismo de Castro Verde para este desafio de ciclismo de aventura e de ultra-
ciclismo em autonomia, ao longo do qual percorreram 750 km em toda a região do Alen-
tejo, numa só etapa. Ao longo do percurso, 75% off-road e com 7.500 metros de subida, 
os ciclistas de longa distância enfrentaram a serra alentejana, desde o interior do Vale do 
Guadiana até à Costa Atlântica, numa aventura de bikepacking. A iniciativa foi organizada 
pela 4B’s – Bed & Breaksfast and Birds & Bicycles, em parceria com a Finisterra e a Portu-
gal Outdoor, e contou com o apoio da Câmara Municipal de Castro Verde. Mais informações 
sobre o evento em https://dotwatcher.cc/race/gravel-birds-2023 

Jiu-Jitsu em 
Castro Verde 
O Pavilhão Desportivo Antó-
nio dos Anjos foi palco para 
o VII Torneio de Jiu-Jitsu de 
Castro Verde, que aconteceu 
a 6 de maio, integrado nos 
Jogos Concelhios 2023.
A competição contou com 
a participação de cerca de 
200 atletas e foi promovida 
pela Associação de Jiu-Jitsu 
Brasileiro de Castro Verde 
e contou com o apoio da 
Câmara Municipal de Castro 
Verde. 

Taça XCO 
Algarve
Decorreu a 14 de maio, na 
Cerca dos Pinheiros, junto 
ao Estádio Municipal 25 de 
Abril e à Sede da AMCP, a 
Taça Regional XCO Algar-
ve, que reuniu centenas de 
atletas da modalidade.  A 
iniciativa foi uma organiza-
ção da AMCP - Associação 
de Moradores da Cerca dos 
Pinheiros e contou com o 
apoio da Delegação do Algar-
ve da Federação Portuguesa 
de Ciclismo, da Câmara 
Municipal de Castro Verde, 
da União de Freguesias de 
Castro Verde e Casével, da 
Cruz Vermelha Portuguesa – 
Delegação de Castro Verde e 
da Associação Humanitária 
dos Bombeiros Voluntários 
de Castro Verde. 

Encontro Regional de Escolas 
de Gira-Vólei e Gira+ 
Realizou-se a 17 de maio, no relvado da Pista de Atletismo do 
Estádio Municipal 25 de Abril, em Castro Verde, o primeiro de 
três Encontros Regionais de Escolas da zona Alentejo e Algarve 
de Gira-Vólei e Gira+. Organizada pela Federação Portuguesa 
de Voleibol, em parceria com a AVAL - Associação de Voleibol 
do Alentejo e Algarve e com o apoio da Câmara Municipal da 
Castro Verde, a iniciativa tem como finalidade o apuramento 
para o Nacional e reuniu cerca de 120 participantes das Escolas 
de Almodôvar, Ponte Sôr, Moura, Amareleja, Cuba, Barrancos, 
Ourique e Colos. 



Castro Verde inaugurou 
no passado dia 27 de 
setembro, o seu novo 

Centro de Cycling. A inaugura-
ção decorreu no âmbito das Co-
memorações do Dia Mundial do 
Turismo e contou com a presen-
ça de Pedro Pedrosa, consultor 
da Empresa A2Z, do Presidente 
da Entidade Regional de Turis-
mo Alentejo e Ribatejo, José 
Manuel Santos, e do presidente 
da Câmara Municipal de Castro 
Verde, António José Brito.

O Centro Cycling de Cas-
tro Verde, implementado 
no Parque da Liberdade, em 
Castro Verde, identifica uma 
rede de percursos cicláveis 
no concelho, num total de 10 
percursos (2 Verdes, 4 Azuis, 
2 Vermelhos, 1 Preto e uma 
Ligação), e 389 km, e está 
interligado com os Centros 
Cycling dos concelhos vizi-
nhos de Ourique e de Almo-
dôvar, constituindo uma rede 
para visitação ciclável de todo 

SUB13 Hóquei em Patins 

Sporting sagrou-se campeão nacional
A equipa do Sporting CP sagrou-se campeã nacional de hóquei em patins na categoria de 
sub-13, no passado dia 9 de julho, ao bater em Castro Verde, na final do campeonato, a UD 
Oliveirense. No jogo que fechou a “final a oito” da competição, disputada entre sexta-feira 
e domingo no Pavilhão Municipal An tónio dos Anjos, os jovens “leões” foram mais fortes 
e venceram por 4-2, fazendo a festa do título. Antes, no jogo de apuramento do terceiro e 
quarto lugar, o Benfica venceu a equipa do Infante de Sagres. A “final a oito” do nacional de 
hóquei em patins em sub-13 foi uma organização da Federação de Patinagem de Portugal, 
com o apoio da Associação de Patinagem do Alentejo, do FC Castrense, da Câmara de Castro 
Verde e da União de Freguesias de Castro Verde e Casével, além da colaboração dos Bombei-
ros Voluntários de Castro Verde. 

No Dia Mundial do Turismo, que se assinalou, a 27 de setembro, o Município apresentou publicamente 
o novo Centro Cycling de Castro Verde. Uma mais-valia para os praticantes da modalidade e novos 

visitantes que oferece uma rede para visitação ciclável de todo o território do Campo Branco.

Castro Verde já tem 
Centro Cycling

Futebol

FC São Marcos 
conquista 

3.º Torneio Biosfera

A equipa do FC São Marcos foi a grande vencedora do 3º Tor-
neio Biosfera, que decorreu no Estádio Municipal 25 de 
Abril, em Castro Verde, nos dias 29 e 31 de agosto, numa 

organização da Câmara Municipal de Castro Verde.
A equipa do FC São Marcos sagrou-se vencedora depois de ven-

cer a equipa do SRD Entradense por 1 bola a 0. Durante o torneio 
foi ainda distinguida a equipa de arbitragem, Bruno Duarte, Gon-
çalo Ramos e Ricardo Guerreiro, assim como a equipa do GDC Sete 
como “Equipa Fair Play”, Joel Reis do FC São Marcos como “Guar-
da-redes Menos Batido”, e Luís Aurélio do FC Castrense, como “Me-
lhor Marcador”. O 3º Torneio Biosfera contou com o apoio da Cruz 
Vermelha Portuguesa - Delegação de Castro Verde.
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o território do Campo Branco. 
Uma mais-valia para os pra-

ticantes da modalidade e para 
novos visitantes que conta com 
duas portas de entrada, a porta 

principal, no Parque da Liber-
dade, e a porta secundária, em 
Santa Bárbara de Padrões, e que 
oferece um conjunto de percur-
sos estruturados e de infraes-

truturas de apoio como estações 
de serviço para bicicletas, pai-
néis informativos, balneários, 
entre outros. A generalidade 
dos percursos desenvolve-se em 

caminhos rurais, sem dificulda-
des técnicas de maior ou decli-
ves muito exigentes, podendo 
ser percorridos por bicicletas de 
Gravel, Híbridas e de BTT. 

Uma mais-valia para 
os praticantes da 
modalidade e para 
novos visitantes que 
oferece um conjunto 
de percursos 
estruturados e de 
infraestruturas de 
apoio como 
estações de serviço 
para bicicletas, 
painéis informativos 
e balneários. 



22 O CAMPANIÇO
ago/set/out 2023 DESPORTO

Taça e Supertaça Distrital

FC Castrense soma títulos
A equipa sénior do Futebol Clube Castrense terminou a época 2022/23 da melhor for-
ma! Além de ter concluído a disputa da 1ª Divisão Distrital de Beja no 2º lugar da tabe-
la, a equipa castrense conquistou ainda a Taça Distrito de Beja e a Supertaça Distrital.
A 28 de maio, a formação verde e preta defrontou a equipa do Penedo Gordo, naquela 
que foi a final da Taça Distrito de Beja. Depois de um empate sem golos após 120 mi-
nutos de jogo, a equipa de Castro Verde garantiu o triunfo nas grandes penalidades, 
por 3-1. Já a 3 de junho a equipa do FC Castrense repetiu o feito da época anterior, ao 
conquistar a Supertaça Distrital frente à equipa do Despertar SC por 7-6, nas grandes 
penalidades, numa partida disputada no Estádio Municipal de Odemira. 

A Câmara Municipal de 
Castro Verde reuniu, em 
julho passado, com os 

responsáveis dos vários clubes 
do concelho – Futebol Clube 
Castrense, Futebol Clube São 
Marcos, Sociedade Recreativa e 
Desportiva Entradense e Grupo 
Desportivo e Cultural da Sete 
- de forma a articular maior 
justiça e equilíbrio nos apoios 
municipais e planear o futuro 
em termos de infraestruturas 
desportivas.

Neste sentido, foi articulado 
um reajustamento dos apoios 
anuais concedidos pelo municí-
pio aos clubes do concelho, sen-
do que o FC São Marcos, a SRD 
Entradense e o GDC da Sete vão 
receber um apoio anual no va-
lor de €17.952, respetivamente, 
e o FC Castrense um apoio de 
90.585 €, o que perfaz um inves-
timento global do município no 
valor de €144.441 para apoiar e 
incentivar a formação e prática 
desportivas no concelho.

Neste encontro, o executivo 
municipal manifestou ainda a 
sua inteira disponibilidade em 
dar continuidade ao apoio no que 

concerne à modernização e requa-
lificação dos recintos desportivos 
utilizados pelos clubes. Neste âm-
bito, enquadram-se os apoios con-
cedidos pela Câmara Municipal de 
Castro Verde na já concretizada 
requalificação dos balneários do 
Campo António José Marques, 
em Entradas e o contrato-pro-
grama já assinado com o FC São 
Marcos, para a requalificação com 
relva sintética do Campo de Fute-
bol João Celorico Drago, em São 
Marcos da Ataboeira.

No caso do campo de futebol 
do Grupo Desportivo e Cultural 
da Sete, a Câmara Municipal 
de Castro Verde continua a de-
senvolver esforços no processo 
de legalização do espaço, o que 
permitirá a construção de no-
vos balneários.

Tendo em conta que as ins-
talações utilizadas pelo Futebol 
Clube Castrense são proprieda-
de da autarquia, esta mantém 
o trabalho habitual de manu-
tenção, conservação e moder-
nização da infraestrutura, que 
permite a formação e prática 
desportiva de muitos jovens 
castrenses. 

Nesta época, a Câmara Municipal de Castro Verde vai apoiar os clubes desportivos do concelho 
com um valor de 144 mil euros e mantém os apoios na modernização e requalificação 

dos recintos desportivos.

Câmara apoia clubes desportivos

FC São Marcos vai ter relvado sintético

144
mil euros é o valor global do apoio 
concedido pela Câmara Municipal de Castro 
Verde aos diferentes clubes desportivos 
do concelho

O Município de Castro 
Verde e o FC São Mar-
cos assinaram, a 17 de 

julho, um Contrato-Programa 
de Desenvolvimento Despor-
tivo para a requalificação com 
relva sintética do Campo de Fu-
tebol João Celorico Drago, em 
São Marcos da Ataboeira.

A cerimónia de assinatura 
decorreu no Centro Cultural de 
São Marcos, na sequência da 
aprovação formal do documen-
to em sessões da Câmara e da 
Assembleia Municipal de Cas-
tro Verde. 

A execução do projeto im-
plicará a concretização de 
investimento na ordem dos 

€223.240,50. Este valor será 
assegurado por duas partes: 
uma do “Fundo Crescer 2024”, 
da Associação de Futebol de 
Beja, que assegura €70.000; 
cabendo o restante valor do 
investimento, num total de 
€153.240,50, à Câmara Muni-
cipal de Castro Verde.

A instalação de relva sinté-
tica no Campo João Celorico 
Drago é, há muito anos, revin-
dicada pelos sócios e adeptos do 
FC São Marcos e enquadra-se, 
igualmente, no programa de 
intervenção e requalificação em 
instalações desportivas do con-
celho definido pela Câmara Mu-
nicipal para o atual mandato. 

€223.240,50
é o valor do 
investimento que 
permitirá dotar 
o Campo João 
Celorico Drago 
com um novo 
relvado sintético
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AGRADECIMENTO 

António Guerreiro Diogo
Faleceu a 07/05/2023 

ALMEIRIM

Sua esposa, filhos, filha, netos, neta, noras, genro 
e demais familiares vêm por este meio agradecer a 
todas as pessoas que o acompanharam até à sua 
última morada ou que, de qualquer outra forma, mani-
festaram o seu voto de pesar pela morte do seu ente 
querido.

AGRADECIMENTO 

António Mestre Lagartinho
76 anos

Faleceu a 28/07/2023 
CASTRO VERDE

A família participa o falecimento do seu ente querido, 
agradecendo a todos os que o acompanharam até à 
sua última morada ou que, de qualquer outro modo, 
manifestaram o seu pesar.

AGRADECIMENTO 

Maria dos Anjos 
G. M. Silva

65 anos
Faleceu a 14/05/2023 

 CASÉVEL

Quero agradecer a todos os familiares, amigos e 
pessoas conhecidas pela sua presença ou que, de 
alguma forma, fizeram chegar até nós palavras de 
conforto e carinho nesta hora tão difícil para a nossa 
família.
Receber o vosso apoio ajuda-nos a enfrentar a perda 
que sofremos.
O nosso profundo agradecimento pelo vosso gesto.

Margarida Silva

AGRADECIMENTO 

Maria Madalena
 R. N. Palma

89 anos
Faleceu a 20/04/2023

A família participa o falecimento da sua ente querida, 
agradecendo a todos os que o acompanharam até à 
sua última morada ou que, de qualquer outro modo, 
manifestaram o seu pesar.

AGRADECIMENTO 

António 
Brito Silvestre

1934/2023
ENTRADAS

Esposa, filhos, nora, genro, netos e bisnetos de An-
tónio Brito Silvestre, falecido a 18 de setembro de 
2023, agradecem a todos os que nos acompanharam 
e manifestaram o seu pesar neste momento doloroso, 
manifestando o seu mais sincero e profundo agradeci-
mento.

Quatro jovens do meu 
Concelho
Da onde eu sou natural
Mostraram ser um espelho
A nível Nacional

I
Parabéns aos formadores
Que lhes deram a instrução
No toque e na construção
Transmitindo-lhes bons valores
Já são grandes tocadores
Lindas vozes por parelho
Desde o mais novo ao mais 
velho
Mas todos de tenrra idade
Aumentaram-me a saudade
Quatro jovens do meu 
Concelho

II
Num programa televisivo
Recheado de muitas 
Estrelas
Uma das coisas mais belas
Chegaram ao fim no positivo
É este o grande motivo
De beleza sem igual

Cá no Sul de Portugal
Onde se canta de improviso
Porque o despique é preciso
Da onde eu sou Natural

III
Para acompanhar o baldão
Nas festas e romarias
Nas feiras nos nossos dias 
anda-se de viola na mão
Porque é a nossa tradição
Manda dar ao pingarelho
Com pulgar já vermelho
De tanto pisar a corda
Já voltou a estar na moda
Mostraram ser um espelho

IV
A cultura Alentejana
Que deve ser conservada
Cá na região demarcada
Entre o Mira e o Guadiana
Até a barraca abana
Num trinado habitual
Diverte-se o pessoal
Ao ouvir a Campaniça
Foi feita sua justiça
A nível Nacional

DO LEITOR

NECROLOGIA
Amália Cerejo Pereira Albino, 81 anos, Sete 
Ana Revés Faustino Fernandes Charrua, 88 anos, Castro Verde 
Aníbal Manuel da Silva Guerreiro, 59 anos, Casével
António Afilhado Teresa, 86 anos, Castro Verde
António Caetano Revés, 90 anos, Castro Verde
António de Brito Silvestre, 89 anos, Entradas
António Duarte Ribeiro Nunes Eugénio, 75 anos, Castro Verde 
António Francisco Afonso Celorinda, 72 anos, Castro Verde 
António Gomes Torres, 78 anos, Casével
António Guerreiro Diogo, 73 anos, Almeirim
António Jesué Cavaco, 90 anos, Amadora
António Madeira Mateus, 81 anos, Neves da Graça
António Mestre Lagartinho, 76 anos, Castro Verde
António Rosa Martins, 71 anos, Monte do Rolão
Bárbara Antónia Rodrigues, 94 anos, Salto
Deonilde Maria Felisberto, 94 anos, Castro Verde
Eduardo Francisco Guerreiro Gamito, 50 anos, Castro Verde 
Elisa Segundo Constantino, 87 anos, Castro Verde
Elisa Urbano da Cruz, 81 anos, Castro Verde
Eugénia Guerreiro Pires, 95 anos, Almada
Fernanda Maria Carolina dos Mártires, 74 anos, Setúbal 
Florival Batista Prazeres, 87 anos, Casével
Francisco Colaço Guerreiro, 94 anos, Santa Bárbara de Padrões 
Francisco Manuel Fernandes Marques, 59 anos, Viseus 
Gabriel José Marques, 83 anos, Aivados
Helena da Conceição Candeias Lobo Mestre, 88 anos, Madeira 
Ilda de Jesus Silvério, 84 anos, Castro Verde
Inácio Joaquim Afonso Rebolo, 89 anos, Namorados 
Jacinto António Inácio, 90 anos, Castro Verde
Jacinto Jerónimo Diogo, 81 anos, Sete
João Francisco R. Carneirinho, 73 anos, Casével
João Manuel Correia Rodrigues, 45 anos, Torre da Marinha 
João Manuel dos Santos, 63 anos, Monte do Lombador 
Joaquim da Conceição Gregório Raposo, 68 anos, Entradas 
Joaquim Fernandes Romão, 65 anos, Santa Bárbara de Padrões 
Joaquim Manuel António, 93 anos, Entradas
José Aires Pereira Medeiro, 84 anos, Castro Verde
José Domingos de Matos, 92 anos, Aivados
José dos Santos Guerreiro, 84 anos, A-do-Corvo 
José Herculano Raposo, 87 anos, Entradas
José Joaquim Gil Candeias, 81 anos, Beja
Julieta Maria José dos Santos, 75 anos, Castro Verde 
Laurinda de Brito R. dos Santos, 87 anos, Casével
Luísa da Silva Costa Lança, 89 anos, Castro Verde
Lurdes de Fátima da Graça Mestre, 62 anos, Castro Verde 
Manuel de Brito Nobre Guerreiro, 79 anos, Castro Verde 
Manuel João Tomé Paulino, 85 anos, Salto
Manuel Maria Guerreiro, 90 anos, Lombador
Manuel Pedro Camacho, 90 anos, Castro Verde
Manuel Joaquim Diogo Franco, 72 anos, Casével
Manuel Severino Elias, 89 anos, Castro Verde
Maria Amélia Gomes Batista, 93 anos, Castro Verde
Maria Batista Nobre Guerreiro, 93 anos, Casével
Maria de Fátima Diogo Rosa, 78 anos, Sete
Maria dos Anjos M. Silva, 65 anos, Casével
Maria dos Santos, 93 anos, Pinhal Novo
Maria Emília Monteiro Paes dos Santos, 82 anos, Castro Verde 
Maria Inácia Nobre Alves da Costa Vargas Revés, 87 anos, 
Vendas Novas
Maria Isabel Contreiras Coelho Sales Soares, 87 anos, Entradas 
Maria Isabel Romano Mestre Martins, 67 anos, Castro Verde 
Maria José Brites de Almeida Barão, 83 anos, Castro Verde 
Maria José Conceição Daniel, 94 anos, Castro Verde
Maria Madalena Rodrigues Nunes Palma, 89 anos, Mértola 
Maria Paula Diodato Cupido Guerreiro, 68 anos, Castro Verde 
Maria Rosa Damas Raposo Costa, 70 anos, Castro Verde 
Mariana Rita Mestre, 93 anos, Figueirinha
Naulila da Conceição Colaço, 99 anos, Santa Bárbara de Padrões 
Otílio Correia Luís, 87 anos, Castro Verde
Palmira Maria da Encarnação, 91 anos, Entradas
Piedade Guerreiro Rosa, 83 anos, Sete
Silvino Ludovina Jerónimo, 86 anos, Castro Verde
Teresa Maria Augusta, 96 anos, Casével
Umbelina Iria Cavaco, 87 anos, Casével
Viriato Paulino Severino, 91 anos, Sete

Parabéns amigos de Castro Verde
José Quirino Rodrigues Castro Verde/Seixal
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Transporte 
de Estudantes 
A Câmara Municipal de Castro 
Verde retomou no dia 15 de outu-
bro de 2023, o serviço gratuito de 
transporte entre Castro Verde e a 
Estação da Funcheira, destinado a 
alunos do concelho que frequen-
tam o ensino superior e outros 
estabelecimentos de ensino, em 
Lisboa e no Algarve. Criado pelo 
Município de Castro Verde em 
2017, este serviço permite aos 
estudantes o acesso facilitado e 
gratuito à estação da Funcheira, 
aos domingos ao fim-da-tarde, 
com partida da Gare Rodoviária 
de Castro Verde às 19h00; e o re-
gresso a Castro Verde, às sextas-
-feiras, com partida da Funcheira, 
às 20h30. 

ATL de Verão 
2023
Cerca de 200 crianças do con-
celho, entre os 6 e os 12 anos, 
participaram nas atividades de 
tempos livres (ATL) de Verão, 
que este ano decorreram de 3 de 
julho a 8 de setembro. Ativi-
dades desportivas, educação 
ambiental, expressão plástica, 
música, teatro, novas tecnolo-
gias e atividades aquáticas foram 
algumas das atividades desen-
volvidas durante o programa de 
tempos livres, e que animaram o 
verão dos mais pequenos. O ATL 
de Verão teve como finalidade 
promover e fortalecer o conví-
vio, o espírito de entreajuda e 
enriquecimento cultural e social 
dos jovens do concelho. De sa-
lientar que, tal como tem vindo 
a acontecer anteriormente, as 
crianças das freguesias têm a 
possibilidade de participar neste 
programa, assegurando a Câma-
ra o transporte das mesmas para 
Castro Verde. 

Dia Mundial 
da Criança
Celebrou-se a 1 de junho, o Dia 
Mundial da Criança.  Como 
forma de assinalar a data, a União 
das Freguesias de Castro Verde 
e Casével promoveu, nas Pisci-
nas Municipais, um programa 
para os mais novos que contou 
com um espetáculo musical com 
Rita Catita, insufláveis, pipocas 
e muita animação e que fez as 
delícias das crianças. A iniciativa 
foi organizada em parceria com 
a Câmara Municipal de Castro 
Verde, a CPCJ de Castro Verde, o 
CLDS Castro+Vivo, a APADIJ, a 
Equipa de Intervenção Precoce de 
Castro Verde, o Agrupamento de 
Escolas de Castro Verde, a Creche 
/ Jardim de Infância do Lar Jacin-
to Faleiro e os Bombeiros Volun-
tários de Castro Verde. 

O Município de Castro 
Verde lançou a 3 de 
outubro, a sua nova 

aplicação “Castro Verde App”. 
A grande novidade da aplica-
ção será permitir a todos os 
munícipes a oportunidade de 
informar as mais diferentes 
ocorrências no concelho e, 
desse modo, colaborarem ati-
vamente na melhoria dos ser-
viços prestados pela Câmara 
Municipal. Além destas fun-
cionalidades, a app integra 
ainda os Serviços Online da 
Câmara Municipal de Cas-
tro Verde, que possibilitam 
o acesso online a todos os 
serviços da autarquia e uma 
maior celeridade na gestão 

dos processos administrativos e 

operativos.
Por outro lado, através da 

“Castro Verde app” será possí-
vel partilhar informação muito 
diversa, como alertas do IPMA, 
ocorrências da Proteção Civil, 
notícias, eventos culturais e di-
ferentes ações públicas da Câ-
mara Municipal.

No setor do turismo, esta fer-
ramenta digital permite ainda 
aceder a toda a informação sobre 
o Município, nomeadamente alo-
jamentos, restauração e pontos 
de interesse a visitar. Com esta 
nova ferramenta digital, o Muni-
cípio pretende estar mais próxi-
mo, interativo e acessível aos seus 
munícipes e visitantes e otimizar 
os seus processos através de uma 
solução inovadora. 

A Câmara Municipal de 
Castro Verde aprovou, 
por unanimidade,  em 

Sessão de Câmara realizada 
no dia 7 de setembro,  uma 
moção de louvor que enaltece 
publicamente a consagração do 
Senhor D. Rui Valério, antigo 
padre no concelho, como 18º 
patriarca de Lisboa.

A proposta, apresentada 
pelo presidente da Câmara Mu-
nicipal, António José Brito, su-
blinha o facto de D. Rui Valério 
ser “um castrense de coração”, 
tendo sido pároco no concelho 
entre 1993 e 1994 e, mais tarde, 
de 2001 a 2007.

Segundo o voto de louvor 
aprovado, “em Castro Verde, 
D. Rui Valério esteve verda-
deiramente envolvido com a 
comunidade e, depois disso, 
nunca perdeu o laço e a proxi-
midade com o concelho, onde 
regressa amiúde, fazendo 
sempre questão de mencionar 
a sua afinidade e paixão pelo 
concelho

Município lança  
“Castro Verde App”

Semana 
Europeia 
da 
Mobilidade
A Praça da República, em 
Castro Verde, recebeu um 
conjunto de atividades 
dirigidas às crianças do 
Pré-Escolar e 1º ciclo das 
Escolas de Castro Verde 
e do Jardim-de-Infância 
do Lar Jacinto Faleiro, no 
âmbito das comemorações 
do Dia Europeu Sem Car-
ros, que se assinalou a 22 
de setembro, da Semana 
Europeia da Mobilidade e 
do projeto municipal “Va-
mos Andando... Castro a 
andar, a pé ou a pedalar”. 
A iniciativa sensibilizou 
para a importância da 
atividade física diária ou 
regular, para a orientação, 
utilização e respeito do es-
paço público, para a segu-
rança rodoviária, valores 
de cidadania, de sustenta-
bilidade e saúde, e contou 
com a colaboração com o 
programa Escola Segura 
da GNR. 

LIDL abriu 
em Castro 
Verde
A nova loja da cadeia de 
retalho alemã LIDL em 
Castro Verde abriu portas, 
no passado dia 27 de ju-
lho. Situado na Rua Nova 
da Feira, junto ao Largo 
da Feira e na saída para 
Almodôvar ou Ourique, 
em frente a outra superfí-
cie comercial já existente 
no local, o novo espaço re-
presenta um investimento 
de cerca de seis milhões de 
euros e permitiu a criação 
de 20 novos postos de 
trabalho.
Trata-se da quinta loja da 
marca alemã no distrito 
de Beja, depois de Beja, 
Serpa, Vidigueira e Boa-
vista dos Pinheiros/Portas 
de Transval (Odemira). 

Castro Verde 
enaltece 

D. Rui Valério, novo 
Patriarca de Lisboa 

D. Rui Valério “é um Castrense de coração”, onde foi Pároco, 
em 1993 e 1994 e, mais tarde, de 2001 a 2007. 

É com orgulho e satisfação, 
que o Município de Castro Ver-
de,  manifesta ao Senhor D. Rui 
Valério votos de muito sucesso 
e boas-venturas no desempe-
nho da sua nova missão.  

D. Rui Valério, de 58 anos 
de idade, foi nomeado pelo 
Papa Francisco como novo Pa-
triarca de Lisboa, sucedendo a 
D. Manuel Clemente, no cargo 
desde 2013.




